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Nos dias 28 e 29 de 
abril ocorreu o Curso de 
Plantas Medicinais Aro-
máticas e Condimentares, 
junto ao CRAS Nascer do 
Sol. O curso é uma parce-
ria entre o Senar, Sindica-
to Rural, Casa da Cultu-
ra e Secretaria de Assis-
tência Social, o qual está 
sendo ministrado pela en-
genheira agrônoma Lu-
cimara Corvelho. O cur-
so teve duração de 16 ho-
ras e contou com 12 par-
ticipantes da comunidade. 

Entre os participantes, 
estavam a equipe da Pas-
toral da Saúde de Sobradi-
nho, voluntários da Hor-
ta Comunitária do CRAS e 
demais pessoas interessa-
das em terapias alternati-
vas com plantas.

De acordo com a di-
retora de Cultura, Ingrid 
Hermes, além do valor 
terapêutico, os partici-
pantes fizeram reconhe-
cimento de plantas e seu 
uso correto, bem como 

formas variadas de apre-
sentação e apropriação de 
seus bens.

Segundo a secretária de 
Assistência Social, Patrícia 
Kegler, a Administração 
Municipal visa sempre 

proporcionar cursos gra-
tuitos que busquem tra-
zer novos aprendizados 
e que também possam 
ajudar como uma fonte 
de renda para os partici-
pantes.

O prefeito Armando 
Mayerhofer recebeu na 
manhã de sexta-feira, 
29 de abril, o vereador 
Maninho Freitas (PP) e 
o assessor do deputa-
do federal Covatti Filho 
(PP), Alex Teichmann. 
Na ocasião trataram so-
bre a liberação de re-
curso de emenda parla-
mentar, no valor de R$ 
200.000,00, que deve-
rá ser utilizado na pavi-
mentação de ruas, sen-
do que uma delas deve-
rá ser a rua que dá aces-
so ao ESF do Bairro Co-
petti. 

O prefeito agradeceu 
ao vereador Maninho 
Freitas, ao assessor Alex 
Teichmann e também 
ao deputado Covatti Fi-
lho pela destinação de 
mais este recurso, e fri-
sou que esses repasses 

são de suma importân-
cia para a comunidade. 
Salientou também que a 
união de esforços entre 
o Executivo e o Legisla-
tivo é fundamental para 
o desenvolvimento do 
município.

O prefeito Armando 
Mayerhofer esteve reuni-
do na tarde de segunda-
-feira, 2 de maio, com a de-
legada regional da Susepe, 
Samanta Longo, e com o 
diretor do Presídio Esta-
dual de Sobradinho, Lucas 
Bernardo Sauzem Rocha. 
Na ocasião trataram sobre 
as demandas regionais e 
de projetos que poderão 
ser desenvolvidos em par-
ceria com a Administra-
ção Municipal. 

De acordo com o pre-
feito, atualmente o muni-
cípio mantém um convê-
nio com a Susepe, onde 
utiliza-se a mão de obra 
prisional nas atividades 
realizadas pela Secretaria 
de Obras e Serviços Urba-
nos, sendo que a intenção 

da Administração é am-
pliar esta parceria, uma 
vez que essa é uma for-
ma de incentivar a oferta 
de trabalho para os ape-
nados e assim ajudar na 
inclusão social e na res-
socialização dos mesmos 
na comunidade.

Mayerhofer destaca 
que é de interesse de to-

dos que os apenados vol-
tem à sociedade melho-
res. Para isso, é preciso 
oferecer perspectivas me-
lhores de futuro para eles. 
O prefeito agradeceu a vi-
sita da delegada e do dire-
tor do Presídio e colocou 
que a Administração está 
disposta em auxiliar a Su-
sepe no que for preciso.

Na manhã de sexta-fei-
ra, 29 de abril, a Regio-
nal AMCSerra dos Conse-
lhos Municipais de Edu-
cação realizou sua reunião 
mensal.

Na ocasião trataram so-
bre a reunião com a pro-
motora regional, Dra. Va-
nessa Saldanha, que ocor-
reu no último dia 18 de 
abril, também trataram 
sobre a Busca Ativa esco-
lar e o curso promovido 
pela União Nacional dos 
Conselhos Municipais de 
Educação do Rio Grande 
do Sul (UNCME-RS), rea-
lizado na quinta-feira, 28 
de abril, bem como a Aju-
da Memória 002 da UNC-
ME-RS para o mês de abril, 
entre outros assuntos. 

A reunião contou com 
a participação de repre-
sentantes de 10 municí-
pios da região. A Catiele 

Bonelli, coordenadora re-
gional agradece ao empe-
nho de cada CME e enfati-

za que a nossa Regional só 
tem a ganhar com a união 
do grupo.

Na quinta-feira, 28 de abril, o municí-
pio recebeu a unidade processadora 

para produção de concreto asfáltico usi-
nado a quente que será instalada junto 
ao Britador Municipal. 

Segundo o prefeito Armando Mayerho-
fer, nos próximos dias devem chegar o 
rolo compactador vibratório, uma vibro 
acabadora de asfalto e o espargidor de 
asfalto, totalizando um investimento de 
R$ 1.622.280,00.

O prefeito destaca que com a usina 

será possível asfaltar todas as ruas da 
cidade que ainda não tem calçamento e 
posteriormente asfaltar os acessos às co-
munidades do interior. 

Mayerhofer ressalta também a impor-
tância da pavimentação, pois além de tra-
zer um visual moderno para a cidade e in-
terior, irá proporcionar melhores condi-
ções de trafegabilidade e segurança para 
as pessoas, e nas ruas que ainda não são 
pavimentadas, irá trazer mais qualida-
de de vida evitando o barro e a poeira.

Usina de Asfalto chega em Sobradinho

Executivo se reúne com vereador Maninho 
Freitas e assessor do deputado Covatti Filho

Prefeito recebe delegada regional 
da Susepe e diretor do Presídio

Reunião da Regional AMCSerra dos 
Conselhos Municipais de Educação

Curso de plantas medicinais aromáticas e 
condimentares é realizado no município
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A Secretaria da Agricultura de Sobra-
dinho, o COMDER e a Emater/RS-

-Ascar, estiveram reunidos na Prefeitu-
ra Municipal na sexta-feira, 29 de abril. 

De acordo com o secretário da Agri-
cultura, Jair Cremonese, na oportuni-
dade foi aprovada a lista de produtores 
que irão receber calcário neste ano, e 
também foi aprovada a compra de uma 
área de terra pelo programa Terra Bra-
sil do Governo Federal. 

O prefeito Armando Mayerhofer par-
ticipou do encontro e fez uma ampla 
explanação sobre sua viagem a Brasí-
lia, onde conseguiu recursos através de 

emendas parlamentares para diversas 
secretarias do município. 

Segundo Cremonse, ficou definido 
que a partir de 1º de junho, será dispo-
nibilizado o trator de esteira para tra-
balhar nas propriedades dos agriculto-
res do município. As inscrições estarão 
abertas até o dia 30 de maio, e o servi-
ço começa a ser executado a partir de 
1º de junho por localidade. 

Mayerhofer ressalta que essas reu-
niões são muito importantes, pois ne-
las são definidas as ações pertinentes ao 
meio rural, bem como são propostas po-
líticas públicas voltadas a agricultura.

A Secretaria da Saúde de Sobra-
dinho informa que está em anda-
mento a segunda etapa da vacina-
ção contra a influenza, sendo que o 
público alvo são: gestantes, puérpe-
ras (até 45 dias), povos indígenas, 
professores, pessoas com comor-
bidades, pessoas com deficiência 
permanente, caminhoneiros, tra-
balhadores de transporte coletivo, 
trabalhadores portuários, forças de 
segurança e salvamento, forças ar-
madas, funcionários do sistema de 
privação de liberdade, população 
privada de liberdade e adolescen-
tes e jovens em medidas socioedu-
cativas. 

A vacinação ocorre em todas as 
Unidades de Saúde no turno da tarde. 
Cada cidadão deverá procurar o ESF 
da sua área de abrangência. No entan-
to, moradores de Linha Brasileira, Cam-
pestre, Alto Pilão e centro, devem se va-
cinar no Posto de Saúde Central. Quem 
reside em Linha Herval, Sanga Funda, 

Campo da Aviação, Rincão do Segredo, 
Linha Campos, Granja do Silêncio, Bair-
ros Vera Cruz e Maieron devem procu-
rar o ESF-4, no Bairro Vera Cruz.

O secretário da Saúde Idelfonso Bar-
bosa, solicita que as pessoas compare-
çam com o cartão SUS, CPF e carteira 
de vacinação.

A Secretaria de Agricultura de So-
bradinho comunica aos inscritos no 
Programa Municipal de Correção do 
Solo, que os mesmos devem com-
parecer na Secretaria para tratar 
sobre o recebimento do benefício.

Segundo o secretário de Agricul-
tura e Meio Ambiente, Jair Cremo-
nese, neste momento serão contem-
plados 100 produtores rurais com 
dez toneladas de calcário cada. A li-
citação contemplou o calcário mais 
o frete, portanto, o produtor irá re-
ceber o corretivo em sua proprieda-
de, com um subsídio do poder pú-
blico de 50% do valor. Os contem-
plados deverão comparecer junto 
a Secretaria para realização do paga-
mento relativo a 50%, bem como rea-
lizar a confirmação do pedido, muni-
dos de documentos pessoais, análise 
de solo válida, bloco de produtor e do-
cumento de posse da terra (escritura). 

O prefeito Armando Mayerhofer 

destaca a importância do Programa de 
Correção do Solo, visto que o mesmo 
possibilita às plantas um melhor apro-
veitamento dos nutrientes do solo, ga-
rantindo renda aos produtores rurais, 
além de demonstrar a preocupação 
constante que a Administração Muni-
cipal tem com o meio rural.

O município recebeu 
da empresa JTI Processa-
dora de Tabaco do Brasil 
LTDA, alguns materiais, 
entre eles: maca de ma-
deira, bolinhas massa-
geadoras, sapateira, tata-
mes, colchão e bolas para 
ginástica.

De acordo com o vice-
-prefeito e Secretário de 
Educação, Ivan Trevisan, 
o material doado será uti-
lizado pelas EMEIs, com 
exceção das bolas para 
ginástica, que serão uti-
lizadas pelos grupos da 
terceira idade.

A Administração Mu-
nicipal agradece a JTI 
pela doação deste mate-
rial e destaca que tudo 
será muito bem utiliza-

do pelas crianças que fre-
quentam as EMEIs, e pe-
los idosos do município, 
na prática das atividades 
de ginástica.

Município recebe material da JTI

Sobradinho contempla 100 produtores 
com dez toneladas de calcário

Reunião do COMDER é realizada

Segunda etapa da vacinação contra 
influenza está em andamento

O secretário da Indústria, Comér-
cio e Serviços de Sobradinho, Dar-
lan Kittel, esteve reunido com o di-
retor da CACISS, Emerson Torrel, 
onde acertaram os detalhes para o 
evento alusivo ao Dia das Mães, que 
ocorrerá neste sábado, 7 de maio, 
na Praça 3 de Dezembro.

De acordo com o secretário, o 
evento iniciará a partir das 14h, 
onde haverá brinquedos infláveis 
gratuitos, brechó do Grupo Arte Ro-

das, degustação da cervejaria ar-
tesanal Mädchen, que é produzi-
da em Sobradinho, mateada com a 
Ervateira Macedo, show com a Ban-
da Garagem 55, e o sorteio de 6 mil 
reais em vale compras, e mais dois 
prêmios extras de R$ 500,00 tam-
bém em vale compras, da promoção 
Minha Mãe é um Show da CACISS. 

Lembrando que comprando no 
comércio até este sábado à tarde, a 
população estará concorrendo aos 

vale compras. 
O secretário Darlan reforça que a 

parceria com entidades como a CA-
CISS são muito importantes, pois só 
trazem benefícios para Sobradinho.  

Mayerhofer, em nome da Admi-
nistração Municipal, espera a co-
munidade neste grande evento que 
comemora esta data tão importan-
te que é o Dia das Mães, sendo esta 
uma forma de fomentar as vendas 
no comércio local.

Sobradinho promove evento alusivo ao Dia das Mães em parceria com a CACISS

A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente de Sobradinho torna públi-
co que estão abertas as inscrições para 
financiamento FEAPER. O recurso to-
tal é de R$ 25.000,00, sendo que nesta 
modalidade, o valor mínimo para pro-
jetos é de R$ 5.000,00 e máximo de R$ 
15.000,00.

As inscrições estarão abertas até se-

gunda-feira, 9 de maio, na Secretaria 
de Agricultura. Após o término das ins-
crições, haverá sorteio entre os inscri-
tos e aprovação dos nomes pelo Con-
selho Municipal de Desenvolvimen-
to Rural.

Mais informações podem ser obti-
das junto a Secretaria de Agricultu-
ra, ou através do telefone 3742-1098.

Secretaria de Agricultura abre inscrições 
para financiamento FEAPER
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O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, esteve em Brasília nos dias 

25, 26, 27 e 28 de abril, onde participou da 
23ª Marcha dos Prefeitos. 

A 23ª edição recebeu os pré-candidatos à 
presidência da República, onde foram deba-
tidas as urgências do movimento municipa-
lista, no evento também foram debatidos so-
bre as políticas públicas que impactam a vida 
da população. Os gestores municipais tam-
bém apresentaram sua pauta prioritária aos 
poderes Executivo, Legislativo e Judiciário. 

Na oportunidade o prefeito esteve em au-
diência com a assessora institucional do Mi-
nistério da Saúde, Silvania Figueroa de Ma-
tos, onde foi tratado sobre a utilização do 
prédio do Centro de Especialidades Odon-
tológicas (CEO), para instalação do posto de 
Saúde do Bairro Baixada. Segundo o prefei-
to, foi deixado este pedido para análise e o 
município ficará no aguardo de um retorno 
por parte do Ministério da Saúde.

O prefeito também esteve no Ministério 
das Comunicações, onde se reuniu com o 
chefe de gabinete, Marcus Vinicius, e asses-
sor de gabinete, Davi Batista, tratando da 
instalação de uma antena para transmissão 
do sinal digital de TV em Sobradinho, uma 
vez que hoje o sinal no município é analógi-
co, sendo um investimento aproximado de 
R$ 500.000,00 nesta nova antena.

Aproveitando a ocasião, Mayerhofer tam-
bém visitou alguns gabinetes de deputados 
federais, entre eles, visitou o deputado Al-

ceu Moreira (MDB), onde trataram sobre a 
liberação de emendas, sendo que o deputa-
do confirmou um recurso de R$ 140.000,00 
para a APAE. Alceu Moreira já havia destina-
do R$ 300.000,00 para construção da quadra 
poliesportiva coberta, após, R$ 200.000,00 
para o fechamento da quadra, e agora mais 
este recurso de R$ 140.000,00 para ser utili-
zado na ampliação com construção de copa, 
cozinha e churrasqueira.

Já no gabinete do deputado federal Mar-
cio Biolchi (MDB), foi confirmada a liberação 
de R$ 500.000,00 para ser aplicada na área 
da saúde, segundo Mayerhofer, o deputado 
já havia destinado R$ 200.000,00 este ano, 
que também foi utilizado na aérea da saúde. 

No gabinete do deputado Marlon San-
tos (PL), foi tratado sobre a liberação de re-
curso de R$ 316.000,00 para a aquisição de 
um caminhão com contrapartida do muni-
cípio. O Prefeito também solicitou mais R$ 
300.000,00 para o fazer o recapeamento da 
Avenida República.

No Gabinete do deputado Covatti Filho 
(PP), foi tratado sobre a liberação de recur-
so de R$ 250.000,00 para o Centro de Even-
tos, e sobre a destinação de uma retroesca-
vadeira, onde o deputado se comprometeu 
em destinar o equipamento através da Ban-
cada para o município.

O prefeito também esteve reunido com 
o deputado Pompeo de Mattos (PDT), onde 
foi confirmada a liberação de R$ 150.000,00 
para a saúde.

Em audiência com o senador Luiz Carlos 
Heinze, foi tratado sobre a liberação de R$ 
500.000,00 ainda para este ano, para a cons-
trução de calçada na saída para Arroio do Ti-
gre e na Rua Afredo Nery, no Bairro União.

No gabinete do deputado Pedro Westpha-
len (PP), foi tratado sobre a liberação de 
uma emenda de R$ 100.000,00 e outra de 
R$ 255.000,00, ambas para a área da saúde.

O prefeito ainda esteve no gabinete do de-
putado Heitor Schuch (PSB), onde foi trata-
do da liberação de emenda de R$ 105.000,00 
para aquisição de equipamentos para a Pa-
trulha Agrícola. 

No gabinete do deputado Giovani Cherini 
(PL), foi tratado sobre a destinação de uma 
pá carregadeira no valor de R$ 580.000,00 
através da Bancada Gaúcha. 

Segundo Mayerhofer, a viagem foi extre-
mamente proveitosa, pois além de participar 
da Marcha dos Prefeitos, foram encaminha-
das várias demandas com um valor expres-
sivo de recursos que deverão ser destinados 
ao município, beneficiando diversas áreas.

Armando Mayerhofer busca recursos em Brasília

Na tarde de segunda-feira, 2 de maio, o 
prefeito Armando Mayerhofer, o secretário 
de Administração, Dilamar Silva, e o secre-
tário de Obras e Serviços Urbanos, Olandir 
Barnardy, estiveram reunidos com integran-
tes do Corpo de Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho. 

Na oportunidade foi tratado sobre a des-
tinação de um recurso de R$ 70.000,00 para 
manutenção da estrutura dos bombeiros, 
e também do repasse de uma ambulância. 
Nos próximos dias deverá ser aberto edi-
tal para que a entidade apresente o plano 

de trabalho para posteriormente receber 
este recurso. 

Conforme Armando Mayerhofer, a Admi-
nistração Municipal reconhece o excelente 
trabalho prestado pelos Bombeiros Volun-
tários a toda a comunidade, e está compro-
metida em auxiliar a instituição que desem-
penha um papel fundamental na preserva-
ção de vidas e patrimônios. 

O prefeito ressalta que o município fará o 
que estiver ao seu alcance para a continuida-
de das atividades da corporação que atende 
todos os municípios da região Centro Serra.

Reunião com Bombeiros Voluntários

Na terça-feira, 3 de maio, 
foi assinado o contrato de 
concessão de uso de uma 
sala comercial no Distri-
to Industrial I, para insta-
lação do escritório da em-
presa Comercial de Carnes 
de Bona Ltda.

Estiveram presentes o 
prefeito Armando Mayerho-
fer, o vice-prefeito Ivan Tre-
visan, o secretário de Admi-
nistração, Dilamar Silva, o 
secretário de Indústria, Co-
mércio e Serviços, Darlan 
Kittel, e o representante da 
empresa.

De acordo com o secre-
tário Darlan, neste primei-
ro momento, a empresa irá 
desenvolver a atividade de 

compra e venda de gado 
na região Centro Serra, ge-
rando seis postos de tra-
balho, posteriormente, a 
ideia é abrir um abatedou-
ro de gado. 

Mayerhofer salienta a 
importância da Comercial 
de Carnes de Bona se insta-

lar no município, uma vez 
que não possuímos nenhu-
ma empresa que faça este 
serviço de compra e ven-
da de gado, o que facilitará 
para o pequeno produtor, 
que não precisará procurar 
comprador em outros mu-
nicípios.

Contrato para instalação de escritório da 
Comercial de Carnes de Bona é assinado

>> Gabinete do deputado Marlon San-
tos (PL)

>> Gabinete do deputado Heitor Schu-
ch (PSB)

>> Chefe de gabinete do Ministério das Co-
municações, Marcos Vinicius, e assessor de 
gabinete Davi Batista

>> Assessora institucional do Ministério da 
Saúde, Silvania Figueroa de Matos

>> Gabinete do deputado Alceu Morei-
ra (MDB)

>> Gabinete do deputado Covatti Filho 
(PP)



Gazeta da Serra 5Sexta-feira I 06 I Maio I 2022Geral

Nesta segunda-feira, 2 de maio, 
os vereadores de Sobradinho 

estiveram reunidos no Plenário 
Ottmar Kessler para a 13ª sessão 
ordinária deste ano. Na ocasião, 
em pauta foram apresentados seis 
Projetos de Lei, dos quais três fo-
ram aprovados por unanimidade, 
um foi aprovado mesmo com votos 
contrários, um pedido de vistas foi 
aprovado também com votos con-
trários e um projeto foi reprovado 
pela casa. Na ocasião também fo-
ram apresentados dois pedidos de 
informação, quatro pedidos de pro-
vidência e aprovada uma indicação.

Na oportunidade, estiveram 
acompanhando a sessão o secre-
tário da Indústria, Comércio e Ser-
viços, Darlan Kittel, o secretário da 
Saúde, Idelfonso Barbosa, e demais 
espectadores.

A ordem do dia começou com 
o Pedido de informação 16/2022 
do vereador Rainoldo Waide: Que 
o Executivo Municipal informe a si-
tuação da construção da Praça no 
Bairro Rio Branco, próximo a EMEI 
Nossa Senhora Aparecida, tendo 
em vista que a administração pas-
sada iniciou a terraplanagem e até 
hoje não houve evolução.

Pedido de Informação 17/2022 
do vereador Luiz Freitas: Que o 
Executivo Municipal informe a si-
tuação da regularização da pista 
de pouso do Aeródromo Municipal, 
localizado no Campo da Aviação.

Pedido de Providência 33/2022 
do vereador Janderson Nunes: Que 
o Poder Executivo providencie o 
término das calçadas de acordo 
com os projetos de pavimentação 
do município.

Pedido de Providência 34/2022 
do vereador Janderson Nunes: Que 
o Poder Executivo providencie a 
instalação de paradas de ônibus no 
Bairro União, principalmente nas 
vias de rotas escolares (Rua José 
Vergílio Cortes e Rua Alfredo Nery).

Pedido de Providência 35/2022 
do vereador Valdecir Bilhan: Que o 
Executivo Municipal faça a recolo-
cação dos canos no entroncamen-
to da Rua João Maieron e da Rua Ja-
nuario Pio Lazzari, tendo em vista 
que serve para separação das vias, 
e pode ocasionar acidentes futuros.

Pedido de Providência 36/2022 
do vereador Luiz Freitas: Solicita ao 
Executivo Municipal que realize o 
conserto das goteiras na EMEI do 
Bairro Copetti e que seja construí-
da uma praça na Escola Borges de 
Medeiros. Também que seja troca-
da a cobertura do saguão que dá 
acesso ao segundo piso da Esco-
la e que seja construída uma nova 
cobertura nos fundos para abrigar 
os alunos que aguardam o ônibus.

Foi aprovada a Indicação 
10/2022 do vereador Rainoldo 
Waide: Que o Executivo Municipal 
faça um estudo para evitar trans-
tornos futuros no final da Rua Atali-
ba Carrion, o qual foi feito uma lim-
peza no Arroio Quinca, e nos últi-
mos dias, em decorrência da chu-
va, ocorreram desmoronamentos.

Vereadores de Sobradinho aprovam projeto polêmico

Projeto de Lei n° 72/2022: Que autoriza o 
Executivo Municipal a contratar temporariamente, 
sem concurso público, em caráter excepcional 
de interesse público, para atender situação de 
emergência junto à Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Desportos, um 
monitor de educação infantil. A contratação visa 
suprir vaga aberta em decorrência de exoneração.

Projeto de Lei n° 74/2022: Que autoriza o Poder 
Executivo Municipal, promover a venda/alienação, 
por leilão público, de uma motoniveladora, marca 
Volvo, modelo G940, ano de fabricação 2007, 
avaliada em R$ 240.000,00, pertencente ao 
município. O valor atribuído ao bem foi fixado pela 
Comissão de Avaliação, especialmente designada 
para este fim através da Portaria nº 653/2022 e 
levou em conta o aumento do valor das máquinas 
e equipamentos, passando o valor da avaliação 
de R$ 220.000,00 para R$ 240.000,00. O bem a 
ser leiloado não atende mais às necessidades da 
administração. Os recursos arrecadados servirão 
para investimentos em aquisição de uma nova 
máquina. 

Projeto de Lei nº 76/2022: Que autoriza o 
Executivo Municipal a contratar temporariamente, 
sem concurso público, em caráter excepcional 
de interesse público, para atender situação de 
emergência, junto à Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Desportos, um 
monitor de Educação Infantil, e três professores 
de Educação Infantil. As contratações visam suprir 
vagas abertas em decorrência de substituição de 
servidores por conta de atestado médico, licença 
gestante. Corrobora o pedido de contratação, 
o ofício 109/2022, advindo da Secretaria de 
Educação, Cultura, Turismo e Desportos, onde 
explica os motivos das contratações emergenciais 
de cada profissional. 

Na oportunidade também houve a aprovação, 
sem votação unânime, com seis votos a favor e dois 
contrários dos vereadores Janderson Nunes (PP) e 
Daniele Karnopp (PP), ao Projeto de Lei n° 73/2022: 
Que autoriza o Executivo Municipal a abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro de 2021, 
no valor de R$ 1.290.000,00. A abertura desse 
Crédito Suplementar servirá para construção das 
seguintes obras: imagem do Cristo; praça no Parque 
da Fejão; e casas populares. Segundo o Executivo, 
para a construção da imagem do Cristo serão 
utilizados R$ 600.000,00 do Crédito Suplementar 
do superávit financeiro de 2021, juntamente com 
R$ 585.000,00, que constam no Orçamento de 
2022, somando um valor de R$ 1.185.000,00. Obra 
essa que será realizada após ter sido feita pesquisa 
de opinião pública onde 61,83% da população se 

posicionaram a favor da construção, que será um 
atrativo turístico a mais para Sobradinho e região, 
fomentando o comércio local. Já para a construção 
da praça no Parque da Fejão, será necessário 
utilizar R$ 90.000,00 do Crédito Suplementar do 
superávit financeiro de 2021, para reequilíbrio do 
contrato. O Executivo destaca no Projeto que o 
parque da Fejão é local de encontro para atividades 
esportivas e de lazer. Essa obra está sendo 
executada com recursos de emenda parlamentar 
do deputado federal Covatti Filho, no valor de R$ 
241.138,00 e com contrapartida do Município. 
E para a construção das casas populares serão 
utilizados R$ 600.000,00 do Crédito Suplementar 
do superávit financeiro de 2021 e R$ 490.000,00 
que já constam no Orçamento de 2022, chegando 
ao valor de R$ 1.090.000,00. Ainda na justificativa, 
a Administração Municipal salienta que está 
empenhada na resolução de problemas referentes 
ao sistema habitacional, já que esta é uma 
reivindicação antiga da comunidade. Nessa etapa 
deverão ser construídas 30 casas de alvenaria de 
40m² cada.

Também foi aprovado o pedido de vistas do 
vereador Janderson Nunes (PP), por cinco votos a 
favor e quatro contrários dos vereadores Gerson 
Schirmer (MDB), Iava Trevisan (PDT), Valdecir Bilhan 
(PTB) e Helton Vendruscollo (MDB), ao Projeto de 
Lei n° 70/2022: Que autoriza o Executivo Municipal 
a receber, em doação, áreas de propriedade de 
Simatto Empreendimentos Imobiliários LTDA, com 
extensão total de 6.336,13m², sendo 4.736,13m² 
destinados ao acesso ao local e outros 1.600,00m² 
destinados à construção da imagem de Cristo. 
Segundo o Executivo, a edificação do referido 
empreendimento contribuirá para fomentar o 
turismo local, atraindo visitantes de Sobradinho 
e região, contribuindo indiretamente para o 
incremento do comércio e serviços locais. 

Ocorreu também a reprovação por quatro 
votos a favor e cinco contrários dos vereadores 
Luiz Freitas (PP), Daniele Karnopp (PP), Janderson 
Nunes (PP), Rainoldo Waide (PP) e Jeferson 
Matana (PSB), ao Projeto de Lei n° 71/2022: Que 
autoriza o Executivo Municipal a abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, 
Lei Municipal nº 4.861, de 30 de novembro de 
2021, no valor de R$ 700.000,00. A abertura deste 
Crédito Suplementar serviria para aquisição de 
uma escavadeira hidráulica nova. Na justificativa 
do Projeto, o Executivo ressalta que essa nova 
máquina se somará ao parque de máquinas do 
município, ficando à disposição da Secretaria de 
Agricultura para serviços de aberturas de açudes e 
estradas, uma vez que a demanda de serviços nas 
propriedades é grande.

Tribuna:

Em seguida os vereadores tiveram o espaço 
de 5 minutos para uso da tribuna. A primeira a 
usar-se da palavra foi Daniele Karnopp (PP), onde 
relatou quanto ao projeto do Cristo, destacando 
que a mesma não é contra a obra, mas sim contra 
o alto valor. Daniele também coloca que não tem 
nada contra o local nem contra o empresário 
da área. Finalizou frisando quanto ao seu voto 
contrário ao Projeto de Lei 73/2022, destacando 
que jamais votaria contra as casas populares, mas 
por conta dos projetos casados em um só texto, 
votou contra por respeito a seus eleitores. 

Rainoldo Waide (PP) colocou que, após alguns 
anos, finalmente chegou o momento de construir 
as casas populares. Deixou bem claro que isso 
agora deve ser cobrado do Executivo. Também 
destacou que espera prioridade pelo governo 
para construção dessas casas.

Gerson Schirmer (MDB) voltou a falar que 
a Administração Municipal está comprometida 
em construir 80 casas populares até o final da 

legislatura. Gerson também colocou sobre o 
valor para a construção de cada casa, que gira 
em torno de 36 mil reais. Frisou ainda que a 
questão do local para a construção já está em 
andamento. Conforme ele, houve demora para 
esse projeto sair do papel por conta dos processos 
ambientais envolvidos. Finalizou destacando 
que na casa legislativa ele está representando 
seus eleitores, reforçando que ali deve-se ter 
um olhar para o que é correto, deixando de lado 
questões partidárias. Parabenizou quem votou 
contra e quem votou a favor, pois todos tem 
sua interpretação, sendo assim que se pratica a 
democracia.

Janderson Nunes (PP) relatou sobre o que 
escuta em certos lugares, onde se fala que o 
mesmo é contra os projetos, citando a fala de 
Helton Vendruscollo durante a sessão, onde o 
mesmo disse que Nunes agora era contra às casas 
populares. Conforme Janderson, ele não votou 
contra as casas, mas sim contra o uso de dinheiro 
público para a construção do Cristo, destacando 
que achou injusto a posição do Executivo em 

casar as três obras em um projeto só. Nunes 
voltou a ressaltar que nunca foi contra as casas, 
e pediu para que se pare de colocar palavras em 
sua boca. Finalizou agradecendo também a quem 
votou contra e a favor, e espera que o Executivo 
realize a obra das casas no mesmo ímpeto da 
obra do Cristo.

Valdecir Bilhan (PTB) destacou sobre o debate 
ocorrido na Casa Legislativa, principalmente 
quanto a aprovação do Projeto de Lei 73/2022, 
que trata sobre a construção do Cristo com 
recursos do município, frisando que o mesmo já 
foi amplamente discutido e explanado por todas 
as partes. Bilhan coloca que os recursos livres do 
município são sobras de emendas já buscadas 
pelos vereadores. O mesmo diz que voltou 
consciente quanto a isso neste projeto. Bilhan 
finalizou convidando todos para o lançamento 
do Partido Liberal em Sobradinho, que ocorrerá 
neste sábado, o qual o vereador fará parte a 
partir de então.

O presidente da mesa diretora, Jeferson 
Matana (PSB), usou a palavra para colocar sobre o 

ofício que foi enviado ao Executivo com o pedido 
de desmembrar o Projeto de Lei 73/2022, o qual 
não foi acatado. Conforme ele, a democracia foi 
rompida nesta sessão, devido a uma artimanha 
política por parte do Executivo. Matana coloca 
que já que o Cristo foi aprovado, que façam da 
forma como foi dito ao povo e se não for assim, 
que não façam.

O último a usar a palavra foi Helton 
Vendruscollo (MDB), onde colocou que a 
democracia do Brasil se apresentou na presente 
sessão da Câmara, onde cada um defendeu o 
que acha que é melhor para o município. Helton 
se defendeu e pediu desculpas se houve algum 
entendimento mal interpretado quanto a sua 
conduta durante a sessão. Quanto ao Projeto de 
Lei 73/2022, colocou que acredita que grande 
parte da população queria a obra do Cristo e 
das casas também, portanto, agora basta definir 
critérios quanto ao projeto das casas. Finalizou 
tratando sobre os debates ocorridos na sessão, 
destacando que isso prova a maturidade e a 
responsabilidade de cada vereador.

Os Projetos de Lei que estiveram em votação:Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br
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O prefeito Luizinho Fagundes, en-
tre os dias 25 e 28 de abril, es-

teve em Brasília participando da 23ª 
Marcha em defesa dos Municípios.  
Durante o evento o prefeito partici-
pou dos painéis técnicos, palestras e 
oficinas. O evento, que ocorre anual-
mente, reúne os Gestores Municipais 
para debaterem as políticas públicas 
que impactam  a vida da população. 

Nos momentos oportunos o pre-
feito Luizinho também esteve visi-
tando os Gabinetes de deputados 
federais e senadores. Em audiência 
com o senador Luiz Carlos Heinze 

foi entregue ofício solicitando para 
que o Conselho Tutelar do Municí-
pio seja contemplado com o Progra-
ma de Equipagem e de Moderniza-
ção da Infraestrutura. No Gabinete 
do senador Lazier Martins, o prefeito 
entregou ofício reiterando o pedido 
de recursos para aquisição de uma 
van para o transporte de pacientes 
que precisarem atendimento, con-
sultas especializadas e exames em 
outras cidades. 

Em audiência no Gabinete do de-
putado federal Pedro Wesphalen o 
prefeito Luizinho Fagundes recebeu 

a confirmação da destinação de R$ 
150 mil, que serão incorporados nos 
recursos livres da Prefeitura. No Ga-
binete do deputado Covattinho Filho 
foi entregue ofício reiterando o pedi-
do R$ 150 mil para a área da saúde e 
também solicitando R$ 650 mil para 
serem investidos na Praça das Águas.

No Gabinete do deputado Marce-
lo Moraes o prefeito esteve acompa-
nhando o andamento do pedido da 
indicação de um caminhão-caçam-
ba, através da Emenda de Bancada. 
O prefeito Luizinho também esteve 
no Gabinete do deputado Jerônimo 

Goergen, onde esteve acompanhan-
do o andamento dos pedidos já rea-
lizados. E no Gabinete do deputado 
federal Marlon Santos, Luizinho re-
cebeu a confirmação da destinação 
de R$ 150 mil para custeio na área 
da saúde.

O prefeito Luizinho Fagundes sa-
lienta a importância da viagem, onde 
além de debater as políticas públicas 
em beneficio da população, também, 
nos momentos possíveis, esteve nos 
Gabinetes dos deputados e senado-
res buscando recursos para serem 
investidos em Lagoa Bonita do Sul.

Prefeito Luizinho Fagundes esteve em Brasília

Valorize sua Terra - Compre no Comércio de Lagoa Bonita do Sul 
Peça sua nota e concorra a prêmios!

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

"Gaste aqui , gaste perto , pois o retorno é certo! "
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6º Campeonato Municipal 
Varzeano ocorre no município

Na quinta-feira, 28 de abril, no Cen-
tro de Eventos Lorena Ema Wendt Dal 
Ri, ocorreu a reunião com os represen-
tantes das Juventudes que irão parti-
cipar do Campeonato Varzeano Mu-
nicipal. 

Na oportunidade, a secretária de 
Educação, Cultura, Turismo e Despor-
to, Vania Kluge, e o diretor do Despor-

to, Renan Siebert, receberam as fichas 
de inscrição dos atletas, realizaram o 
sorteio das sedes (campos) onde ocor-
rerão os jogos e o sorteio das chaves. 
Também entregaram e fizeram a leitu-
ra do regulamento. 

A SMECTD agradece todas as Juven-
tudes que participarão do Campeona-
to e deseja boa sorte à todos.

Na sexta-feira, 29 de abril, a secre-
tária de Educação, Cultura, Turismo 
e Desporto, Vania Kluge, e a diretora 
de Ensino, Sirlei Rodrigues, estiveram 
apresentando o município no 178º Fó-
rum Permanente da Política Pública 
Estadual para Pessoas com Deficiên-
cia e Pessoas com Altas Habilidades, 
em Santa Cruz do Sul.

Houve ampla adesão dos poderes 
públicos e das entidades dos 23 mu-
nicípios do Conselho Regional de De-
senvolvimento do Vale do Rio Pardo. 
Na oportunidade, os municípios co-
nheceram o diagnóstico Municipal e 
Regional sobre Acessibilidade e Inclu-
são do Corede e participaram de Ofici-
nas Temáticas.

No dia 28 de abril ocorreu a celebra-
ção de comemoração dos 31 anos da Es-
cola Luiz Augusto Colombelli. Na oca-
sião, a diretora Andressa parabenizou 
a Escola pela passagem do aniversário 
e agradeceu pelo trabalho desenvolvi-
do por todos que integram a equipe es-
colar e a supervisora Veridiana, fez uma 
leitura do histórico da Escola. 

A secretária Municipal de Educação, 
Cultura, Turismo e Desporto, Vania Klu-
ge, parabenizou a escola e agradeceu o 
trabalho desenvolvido pelas adminis-
trações anteriores e a atual, por inves-

tirem no progresso e desenvolvimen-
to da educação, ressaltando o trabalho 
desenvolvido por direções, professores, 
funcionários, alunos e famílias, as quais 
fazem parte da história do educandário. 

Na sequência, as professoras Veri-
diana Neu e Silvana Matte Lisboa, fala-
ram sobre o comprometimento e o tra-
balho desenvolvido na escola e os alu-
nos do 9° ano apresentaram uma men-
sagem de transmissão de responsabili-
dade dos cuidados com a Escola. Após, 
foi cantado os parabéns e servido lan-
che de confraternização aos alunos.

A ponte que liga a Rua Júlio Bridi à 
Rua Pedro Carniel (saída para Sobra-
dinho) está parcialmente interrompi-
da, pois apresentou problemas em sua 
estrutura.

A base da ponte apresentou um bura-
co e após laudo do engenheiro civil do 
município, Leonidas Lazzari Junior, op-
tou-se pela interdição parcial da ponte 
até que seja providenciado seu conserto.

Ponte Rua Júlio Bridi 
à Rua Pedro Carniel 
está parcialmente 

interrompida

No dia 29 de abril, as Escolas 
Municipais e Estadual de Ibarama, 
participaram do evento de Preven-
ção às Drogas com a delegada de 
Polícia Civil, Graciela Foresti Cha-
gas, que ocorreu no Ginásio Mu-
nicipal de Esportes João Lazzari. 
Na oportunidade, os alunos assis-
tiram ao teatro “Virada na Vida”, 
promovido pelo Teatro “A Turma 
do Dionísio”. 

O evento foi organizado pelo CRAS 
Convivência Cidadã, em conjunto com 

as Secretarias Municipais de Assistên-
cia Social, de Educação e de Saúde e 
pelo Programa Saúde na Escola (PSE).

Escolas de Ibarama participam do evento 
de Prevenção às Drogas

Município participa de fórum 
em Santa Cruz do Sul

Escola Luiz Augusto Colombelli 
comemora 31 anos
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Na última semana, o 
prefeito de Estrela Ve-

lha, Alexander Castilhos, 
esteve em Brasília, para 
participar da XXIII Marcha 
a Brasília em Defesa dos 
Municípios. Na oportuni-
dade, ele também visitou o 
gabinete de deputados fe-
derais e senador da Banca-
da Gaúcha, em busca de re-
cursos para investimentos 
no município.

A XXIII Marcha a Brasí-
lia em Defesa dos Municí-
pios ocorreu entre os dias 
25 e 28 de abril. O even-
to promovido pela Confe-
deração Nacional de Mu-
nicípios (CNM), contou 
com extensa programação, 
oportunizando o debate de 
políticas públicas. Os ges-
tores municipais também 
apresentaram suas pau-
tas prioritárias aos pode-
res Executivo, Legislativo 
e Judiciário.

Além da participação no 
evento, acompanhado do 
vereador Leston Manske, 

o prefeito esteve 
no gabinete de de-
putados federais e 
senador, protoco-
lando ofícios. Ao 
deputado federal 
Giovane Feltes, foi 
solicitado recur-
so para o setor de 
agricultura, para 
aquisição de uma 
plantadeira de inverno. No 
gabinete do deputado fede-
ral Alceu Moreira, foi pro-
tocolado ofício solicitando 
R$ 200 mil, junto ao Minis-
tério da Economia. Aos de-
putados, Marlon Santos e 

Giovani Cherini, foram re-
queridos R$ 150 mil, para 
custeio de atenção básica 
à saúde. Já ao senador Luiz 
Carlos Heinze foi solicitado 
recurso para a aquisição de 
trator agrícola, ao setor de 
agricultura.

Prefeito participa de evento 
e busca recursos em Brasília

O ano de 2022 tem sido 
de atividades intensas na 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, Cultu-
ra e Turismo de Estrela 
Velha, que vem gradativa-
mente ampliando o espec-
tro de atendimento e ofi-
cinas ofertadas à comuni-
dade do município.

No Serviço de Convi-
vência e Fortalecimen-
to de Vínculos (SCFV), o 
CRAS Estrela Guia, inte-
grado ao Projeto Arte e Ci-
dadania, vem oferecendo 
atendimento e atividades 
às crianças e adolescentes 
em turnos alternados às 
oficinas do Projeto. Além 
disso, também foi amplia-
do o atendimento ao Ser-
viço de Proteção e Aten-
dimento Integral à Famí-
lia (PAIF), que atualmen-
te conta com oito grupos 
de mulheres e dois grupos 
de idosos.

Além desses atendi-
mentos, são desenvolvi-
das atividades cotidianas 
de atualização do Cadas-
tro Único (CadÚnico). Os 
últimos dias de trabalho 
foram intensos para o cre-
denciamento dos agricul-
tores atingidos pela estia-
gem, para recebimento de 

cestas básicas disponibi-
lizadas ao município por 
meio da Defesa Civil, de-
vido ao decreto de situa-
ção de emergência.

No departamento de 
cultura, também são de-
senvolvidas diversas ati-
vidades, como a decora-
ção dos espaços públicos 
em datas comemorativas, 
bem como a organização 
de eventos municipais, 
a coordenação da Banda 
Municipal, da Biblioteca 

Municipal Mário Quinta-
na, do Museu Histórico 
Municipal José Fontoura 
Ferreira e do Coral Muni-
cipal Estrelas em Canto.

O departamento de Tu-
rismo também tem rece-
bido atenção, com a ela-
boração do Plano Muni-
cipal de Turismo, além da 
sinalização dos pontos tu-
rísticos e a participação 
do município nos grupos 
de interlocução turística 
da região.

Secretaria de Assistência Social, Cultura e 
Turismo desenvolve diferentes atividades

A Prefeitura Municipal de Estrela Velha 
recebeu nesta terça-feira, 3 de maio, uma 
nova motoniveladora. O equipamento, da 
marca New Holland, modelo 2022, foi ad-
quirido com recursos oriundos de financia-
mento com o Banco do Brasil.

A nova máquina passa a integrar a fro-
ta municipal e tem o objetivo de aumentar 
o atendimento às vias não pavimentadas, 
em especial na área rural. Até o momento, o 
município contava com apenas uma patrola 

para a manutenção e recuperação das estra-
das, o que tornava necessária a terceirização 
de máquinas para atuarem em Estrela Velha.

“Com a aquisição dessa motoniveladora 
poderemos ampliar a nossa atuação em todo 
o município, auxiliando no desenvolvimento 
das atividades agrícolas e mantendo sempre 
adequadas as vias de terra, para que nossos 
agricultores tenham estradas em boas con-
dições para escoar suas produções”, disse o 
prefeito Alexander Castilhos.

Município recebe nova motoniveladora

Os últimos dias foram mar-
cados por estudos e momentos 
de formação continuada com 
os profissionais da Secretaria 
Municipal de Educação de Es-
trela Velha.

Nos dias 25 e 26 de abril, fo-
ram promovidos encontros do 
Programa A União Faz a Vida 
(PUFV). No dia 25 de abril ocor-
reram reuniões com gestores 
escolares, no sentido de rever 
o Projeto Político Pedagógico 
e Regimento Escolar. Também, 
foram realizadas visitas às tur-
mas do ensino fundamental, já 
que os estudantes haviam sido 
desafiados a protagonizarem 
seus projetos na escola. 

No dia 26, a assessora do 
PUFV, Micheli Cazarolli, rea-
lizou um trabalho juntamen-
te com os docentes que atuam 
no Ensino Fundamental, para 
fortalecer suas práticas e ali-
nhar os projetos dos estudan-
tes, junto aos professores. Nes-
te dia, também houve uma reu-
nião com a gerente da Sicredi 
de Estrela Velha, Luciara Wach-
holz, para explanar sobre o an-
damento do Programa Apren-
der Valor, do Banco Central, que 
foi aderido pela Secretaria Mu-
nicipal de Educação em 2021, 
tendo continuidade em 2022, 
na EMEF Álvaro Rodrigues Lei-
tão. Na ocasião, esteve presen-
te a coordenadora Regional do 
PUFV, Luci Fornari.

Na quarta-feira, dia 27 de 
abril, encerrou-se o Seminário 
Internacional do SESC de Edu-
cação com a palestra “Ser pro-
fessor”, ministrada por Eduardo 
Shinyashiki. A Secretaria Muni-
cipal de Educação realizou par-
ceria com o SESC, ofertando o 
curso aos profissionais da edu-
cação, da rede municipal e es-
tadual de ensino de Estrela Ve-
lha. O curso ocorreu nos meses 
de março e abril, contabilizan-
do 20 horas, no formato online.

No dia 28 de abril, 
membros do Conselho 
Municipal de Educação 
participaram do curso 
“Atos Normativos: Bus-
ca Ativa e Plano de recu-
peração e consolidação 
de aprendizagens”. O ob-
jetivo foi orientar sobre 
a Busca Ativa nas esco-
las e a elaboração do Pla-
no. O curso foi ofertado 
pela UNCME/RS. Paralelamen-
te neste dia, a professora Dia-
ner de Moraes Christofari par-
ticipou do curso “Contextos de 
Aprendizagem na Educação In-
fantil”, por meio do PUFV, com 
a professora Queila Vasconce-
los. A formação teve o intuito 
de fortalecer as práticas e pro-
postas pedagógicas na Educa-
ção Infantil.

Na sexta-feira, dia 29 de 
abril, profissionais da Rede 
Intersetorial (Educação, Saú-
de e Assistência Social) par-
ticiparam do Fórum da FA-
DERS, em Santa Cruz do Sul, 
no qual foram apresentados 
dados da realidade municipal 
sobre Acessibilidade e Inclu-
são e, no turno da tarde, reali-
zaram a oficina sobre a temá-

tica “Transtorno do Espectro 
do Autismo”.

Ainda na sexta-feira, a pre-
sidente do CME Estrela Velha, 
Rosane Pereira Maciel, e a se-
cretária Marlene Berlt Las-
ch participaram da reunião 
mensal do Conselho de Edu-
cação da AMCSERRA, opor-
tunidade em que foram tra-
tados assuntos sobre legisla-
ção e atribuições inerente ao 
Conselho.

E nessa segunda-feira, 2 
de maio, também ocorreu o 
encontro mensal do Grupo de 
Estudo em Educação Infantil, 
coordenado pela professora 
Queila Vasconcelos. Esse en-
contro é uma parceria entre 
os municípios de Estrela Ve-
lha e Arroio do Tigre, com o 
Programa A União Faz A Vida.

Encontros formativos incentivam a capacitação 
contínua de profissionais da educação
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Na tarde de sexta-feira, 29 de abril, 
reuniram-se na sala de reuniões do 
Centro Administrativo Municipal, as 
representantes de todos os grupos das 
trabalhadoras rurais, a presidente da 
Associação Municipal das Trabalhado-
ras Rurais de Passa Sete, Marli de Qua-
dros Calheiro, e a chefe do escritório 
municipal da Emater/RS- Ascar, Marly 
Todendi. 

Na oportunidade foi realizada uma 
palestra sobre plantas medicinais aro-

máticas e condimentares, controle de 
pragas nas hortaliças e entrega de se-
mentes. 

Também foi definido a realização 
junto aos grupos dos encontros “D’elas 
- Cuide-se Mais e o caminho do autoco-
nhecimento”, ficando agendadas as se-
guintes datas: 17 de maio, em Campo de 
Sobradinho São Pedro; 24 de maio no 
Pitingal; 8 de junho em Murta; 22 de ju-
nho na Serra Velha; e no dia 31 de maio, 
curso de paisagismo e jardinagem.

O IPTU poderá ser 
pago em cota única, até 
o dia 31 de maio de 
2022 com 10% de des-
conto, ou parcelado em 
até 3 vezes sem descon-
to, com vencimento da 
primeira parcela em 31 
de maio 2022, a segun-
da em 30 de junho e a 
terceira em 31 de julho 
de 2022. 

Os contribuintes po-
dem efetuar o pagamen-
to no Setor de Tributos, 
junto ao Centro Admi-
nistrativo Municipal.

A Administração des-
taca que a arrecadação 

dos impostos é uma das 
principais fontes de ren-
da do município, possi-
bilitando ao Poder Pú-

blico Municipal investir 
em melhorias nos ser-
viços prestados à popu-
lação.

O deputado federal Marcelo Moraes 
destinou ao município de Passa 

Sete uma emenda no valor de 750 mil 
reais (modalidade Transferência Espe-
cial) junto ao Ministério da Economia. 

A Administração formalizou no dia 
26 de abril, no sistema da Plataforma 
Mais Brasil, o ACEITE da emenda de 
número 40400003, dentro OGU 2022, 
no valor de R$ 750.000,00, indicados 
pelo deputado, a qual será utilizada 
para a aquisição de uma escavadeira 
hidráulica.

O prefeito Maurício Afonso Ruoso 
destacou a enorme parceria da família 
Moraes com o município de Passa Sete, 
que em menos de dois anos já destinou 
R$ 1.350,000, 00 à terra das nascentes. 

“São nossos mais fortes aliados para 
a construção de uma cidade melhor e 
para o desenvolvimento de nosso mu-
nicípio”, destaca o chefe do executivo.

Com o objetivo de eco-
nomizar e ao mesmo tem-
po trabalhar sustentabi-
lidade com os alunos da 
rede municipal de educa-
ção, a Secretaria Munici-
pal de Educação, Cultura, 
Turismo, Desporto e La-
zer de Passa Sete, inves-
tiu na aquisição e insta-
lação de painéis de ener-
gia fotovoltaica nas esco-
las: EMEF José Rech, EMEF 
Ricardo Antunes Melchior 
e na EMEI Doce Infância.

O sistema de placas fo-
tovoltaicas é responsável 
por captar a energia solar 
e em convertê-la em ener-
gia elétrica, sendo uma 
energia renovável e lim-
pa, representando menor 
gasto de recursos natu-
rais, sustentabilidade e re-
dução de custos. O sistema 
vai reduzir consideravel-
mente os valores mensais 
pagos pelo município com 
o fornecimento de energia 
elétrica nos educandários.

De acordo com a secre-
tária da Educação, Cultura, 
Turismo, Desporto e La-
zer, Sinéia Donisete Belli-
ni Rech, este é o primeiro 
investimento em energia 
fotovoltaica em prédios 
públicos de Passa Sete. “É 
o primeiro, mas não será 
o único”. A secretária des-

taca a importância des-
se investimento, que vai 
além da redução de gas-
tos. “As fontes alternativas 
de energia são cada vez 
mais necessárias e estra-
tégicas para o desenvolvi-
mento sustentável e a pre-
servação do meio ambien-
te. Também há o aspecto 
pedagógico que pode ser 
desenvolvido junto aos 
alunos da rede municipal, 
que vão desde o contato 
com essa tecnologia até a 
conscientização ambien-
tal”, salienta.

O prefeito Maurício 
Afonso Ruoso já manifes-

tou interesse e, em bre-
ve, outros prédios pode-
rão receber painéis foto-
voltaicos. “É um investi-
mento em longo prazo, 
mas que para um municí-
pio é de grande valia, pois 
ali na frente, o valor antes 
pago em energia, poderá 
ser utilizado em melhorias 
em outros segmentos no 
município”, destaca Ruoso.

A Associação Mu-
nicipal de Juventude 
Rural  de Passa Sete 
( A M J U R P S ) ,  c o m  o 
apoio da Emater/RS-
-Ascar e da Prefeitura 
Municipal, realiza de 11 
a 14 de maio, a 23ª edi-
ção da Olimpíada de Ju-
ventudes Rurais de Pas-
sa Sete.

O evento inicia na 
q u a r t a - fe i ra ,  1 1  d e 
maio, às 13h30, no Par-
que do Pinhão, com as 

modalidades de atletis-
mos, e no ginásio Cristo 

Rei com o voleibol mas-
culino e feminino.

Deputado federal Marcelo Moraes 
destina R$ 750 mil para Passa Sete

Prefeitura divulga a data de 
pagamento do IPTU exercício 2022

Trabalhadoras rurais e Emater/
RS-Ascar realizam reunião

SMECTDL de Passa Sete investe na aquisição 
e instalação de painéis de energia fotovoltaica 

nas escolas da rede municipal de ensino

23ª edição da Olimpíada de Juventudes 
Rurais movimenta Passa Sete

Confira a programação:

Quarta-feira, 11 de maio, às 19h, abertura oficial no ginásio de esportes Cristo Rei, 
com a entrada das delegações, pronunciamento das autoridades, e após cabo de guerra 
masculino e feminino e serrote casal.

Na quinta-feira, 12 de maio:
- Às 8h30, futebol masculino e feminino no Parque do Pinhão;
- Às 19h, início do futsal no ginásio Cristo Rei.
Sexta-feira, 13 de maio:
- Às 8h30, continuação do futsal masculino e feminino no ginásio da escola Cristo Rei 

até as finais.
Sábado, 14 de maio:
- Às 22h, escolha das soberanas da AMJURPS, após baile coma Banda Destinu’s.
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Neste domingo, 8 de maio, 
comemora-se o Dia das 
Mães. Tratando-se de co-

mércio e varejo, a data é con-
siderada o segundo momento 
mais expressivo, perdendo ape-
nas para o Natal. Conforme o di-
retor da Câmara de Comércio, In-
dústria e Serviços de Sobradinho 
(Caciss), Emerson Torrel, a ex-
pectativa de vendas é muito boa 
para esta data. “Estamos muito 
otimistas em relação aos resulta-
dos para este ano. Primeiro por-
que o Dia da Mães, para o varejo 
de uma forma geral, é a segunda 
data mais importante em termos 
de vendas. É uma data que as pes-
soas valorizam muito, sendo re-
almente de extrema importância. 
Precisa ser bem trabalhada, pre-
cisa-se ter todos os cuidados no 
sentido de preparação de equipe 
de vendas, produtos e marketing. 
Ela exige uma preparação, tan-

to quanto o Natal exige para que 
os resultados realmente aconte-
çam”, destaca.

Tratando da retomada da 
economia em um pós-pande-
mia, Torrel observa um cresci-
mento significativo nos resulta-
dos. “Acreditamos que a gente 
vai buscar um crescimento bem 
substancial e significativo no que 
diz respeito à resultados de ren-
da, comparando com os últimos 
dois anos. Buscamos se preparar 
para que a gente consiga atender 
bem nosso cliente. Que consiga-
mos trazer para ele uma experi-
ência de compra com excelência 
dentro de nossas lojas. Espera-
mos que esse ano seja bem me-
lhor em relação aos últimos dois 
anos. Já percebemos uma melho-
ra muito importante. A tendên-
cia é que tenhamos um dia das 
mães de muito sucesso”, conclui 
o diretor.

Buscando também fomentar e 
presentear o consumidor do co-
mércio local com prêmios em va-
le-compras no Dia das Mães, a Ca-

ciss, em parceria com o município 
de Sobradinho, lançou na segun-
da-feira, 18 de abril, a Campanha 
Minha Mãe é um Show. Conforme 
a presidente da entidade, Tatiana 
Lisbôa, cada empresa participan-
te fará o sorteio de um vale-com-
pras de R$ 250,00. Já o prêmio ex-
tra de R$ 500,00 será disputado 
por todos os cupons participan-
tes da campanha. “Teremos três 
momentos de participação para 
poder contemplar o público que 
escolheu as empresas participan-
tes da campanha. Além disso, no 
dia 7 de maio, quando ocorrerá 
o sorteio, a Prefeitura também 
estará disponibilizando um mo-
mento de confraternização e di-
versão para a comunidade em ge-
ral. Vai ser uma mateada e shows 
na Praça 3 de Dezembro. A cam-
panha vem para agregar ao co-
mércio, incentivar as vendas e 
também favorecer aqueles que 
optam pelo comércio de Sobra-
dinho, principalmente as 25 em-
presas associadas à Caciss”, con-
clui Tatiana.

Qual a expectativa do comércio para o Dia das Mães?
>> SOBRADINHO  Data é a segunda mais expressiva para o comércio e varejo. Neste 
sábado, promoção da Caciss em parceria com a Prefeitura vai contar com evento na Praça

NICOLE ROEHRS

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

Senac Cachoeira do Sul inscreve para cursos técnicos EAD

Que tal realizar uma capacita-
ção a distância? O Senac Ca-

choeira do Sul está com inscrições 
abertas para os cursos técnicos na 
modalidade EAD. Interessados po-
dem escolher entre 12 cursos téc-
nicos nas áreas de Comércio, De-
sign, Gestão, Informática, Meio 
Ambiente, Segurança e a Especia-
lização Pós-técnica em Segurança 
do Trabalho em Meio Ambiente. 
Atualmente, mais de 28 mil alunos 
em todo o país realizam os cursos 
técnicos ofertados pela institui-
ção. Além de ser uma forma flexí-

vel de aprendizado, é uma das op-
ções para quem quer ingressar no 
mercado de trabalho.  

Os interessados podem se ma-
tricular até o dia 20 de junho pelo 
site www.ead.senac.br/cursos-
-tecnicos e, também, ter acesso ao 
conteúdo programático e a meto-
dologia de ensino, além da políti-
ca de descontos oferecida pelo Se-
nac. Uma das facilidades ofereci-
das pelo Senac EAD é que o aluno 
pode acessar uma experimenta-
ção da sala de aula virtual. O aces-
so é disponibilizado para todos os 

alunos inscritos até a data de início 
das aulas, no dia 6 de junho. 

Adequados às exigências do 
mundo profissional, os cursos téc-
nicos estão focados em proporcio-
nar rápida inserção no mercado de 
trabalho, além de garantirem fle-
xibilidade para que o aluno estu-
de onde e quando quiser. É o com-
prometimento com a melhor expe-
riência quando o assunto é ensino 
a distância. Mais informações po-
dem ser obtidas pelo WhatsApp 
do Senac Cachoeira do Sul (51) 
992496017 e (51) 985949553.

Sobre o Senac EAD
        
A metodologia de ensino a distância do Senac é 

centrada no aluno, enfatizando o desenvolvimento 
de competências valorizadas no mundo do traba-
lho, como organização, proatividade e responsabi-
lidade, além de apresentar menor custo com deslo-
camento e a possibilidade de conciliar os estudos e 
a vida profissional. Os materiais didáticos estão dis-
poníveis no Ambiente Virtual de Aprendizagem e são 
compostos por podcasts, vídeos, animações, simu-
ladores, games, objetos de aprendizagem, e-books e 
recursos tecnológicos. Os recursos em mídias diver-
sas estimulam diferentes formas de aprendizagem, 
que possibilitam ao aluno se envolver com conheci-
mentos abordados no curso e sentir a prática virtu-
al em qualquer local e horário.

Confira os cursos com inscrições abertas:
Técnicos  
Técnico em Transações Imobiliárias     
Técnico em Design de Interiores     
Técnico em Administração     
Técnico em Logística     
Técnico em Qualidade     
Técnico em Recursos Humanos     
Técnico em Secretariado     
Técnico em Informática para Internet     
Técnico em Meio Ambiente     
Técnico em Segurança do Trabalho     
Técnico em Contabilidade   
Técnico em Desenvolvimento de Sistemas  
  
Pós-técnico  
Especialização Técnica em Segurança do Trabalho 

em Meio Ambiente   
>> Magda Fagundes Rodrigues, formada no Técnico em 
Transações Imobiliárias EAD

MATRÍCULAS PODEM SER FEITAS ATÉ 20 DE JUNHO
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Na tarde da quarta-feira, 27 de abril, 
o município de Tunas recebeu uma es-
cavadeira hidráulica. A máquina foi ad-
quirida através de emenda destinada 
pelo deputado federal Marcelo Moraes 
e pela deputada estadual Kelly Moraes.

A escavadeira irá auxiliar a Secreta-
ria Municipal de Obras no andamento 
da recuperação de estradas, bem como 
nos demais serviços.

Município recebe escavadeira hidráulica
TUNAS

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A Celetro realizou a distribui-
ção dos kits escolares deste 

ano nas escolas do município de 
Arroio do Tigre que possuem a 
Cooperativa como distribuidora 
de energia elétrica. A entrega con-
tou com a participação do presi-
dente da Cooperativa, José Bene-
mídio Almeida, do prefeito muni-
cipal, Marciano Ravanello, do se-
cretário de Educação, Fabrício Da-
niel Pape, Conselheiro da Celetro, 

Pio Antônio Ravanello, coordena-
doras da Secretaria de Educação 
e Cultura e diretoras das escolas 
beneficiadas.

Os kits escolares, provindos do 
Projeto “Força para a Educação” 
da Celetro, criado em 1996, dis-
tribui materiais escolares para 
alunos da rede municipal. Os kits 
são compostos por pasta, cader-
nos, lápis, borracha, régua e ca-
netas.

De acordo com o secretário de 
Educação e Cultura, Fabrício Da-
niel Pape, os kits escolares auxi-
liam na aprendizagem e no de-
senvolvimento das rotinas peda-
gógicas das escolas.

O prefeito Marciano Ravanello 
agradeceu a Celetro, que vem de-
senvolvendo este projeto há vá-
rios anos no município e opor-
tunizando materiais de qualida-
de aos alunos da rede municipal.

Celetro entrega kits 
escolares em Arroio do Tigre
>> EDUCAÇÃO  Iniciativa integra o Projeto Força para a 
Educação, criado pela Cooperativa no ano de 1996

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

  Será que as máquinas vão dominar o mundo?

   Eu sei, o seu cérebro pensou “Ahhh pronto, daqui a
pouco falará do exterminador do futuro”  hahahaha
tavez… sente e leia até o final.
   Bancos - para os que não são adeptos ao digital, o
autoatendimento é complexo. Sabe o caixa eletrônico
que fica na agência bancária? Ele é muito moderno…
para a década de 80! Ele resolve praticamente TUDO
que você procura dentro de uma agência bancária. É
provável que o internet banking assuste parte dos
clientes com esse perfil. Já para as pessoas adaptadas
às atividades e aos serviços pela internet, o banco
digital é APENAS o ponto de partida. 
   Algumas lojas proporcionam o conforto de você fazer
as suas compras sem SAIR de CASA. Alguns aplicativos
oportunizam você a escutar as músicas favoritas de
todas as bandas que você gosta por menos de R$20,00,
sem sair de casa. Por sinal, você consegue escutá-las
sem caixinhas de som que não tem fio e que são tão
pequenas que não representam 5% do tamanho dos
antigos aparelhos de som.
   No varejo, já existem lojas onde, ao entrar no
estabelecimento, ele identifica quem é você, o número
do seu cartão de crédito e deixa você à vontade para
fazer as compras. Além disso, ele não promove o
desconforto de entrar numa fila para você fazer o
pagamento da suas compras. Essas lojas não possuem
funcionários no estabelecimento, mas na retaguarda
viabilizando essa experiência.
   Nesse momento dos negócios, onde o varejo está com
muitas etapas do seu processo de comunicação com a
internet ou 100% do seu processo na rede, é inspirado
numa transformação estrutural robótica conhecida
como a quarta revolução industrial ou indústria 4.0.
   A grande característica desse momento da tecnologia,
em linhas gerais, é a inteligência artificial. Trata-se de
uma etapa onde as máquinas pensam e tomam decisões
para fazer as coisas. Automatização de processos da
indústria é a marca da revolução anterior. Porém, robôs
que analisam e proporcionam resultados, tomam
decisões dentre outras capacidades são características
da tecnologia criada pelo homem nesta fase.
   Já percebeste que, ao navegar no YouTube, ele coloca
os vídeos que você gosta? Ou que nas pesquisas do
Google, ele deduz o que você está pensando oferecendo
diversas opções de busca? Ou aqueles e-mails com
ofertas que indicam exatamente o teu desejo de compra
recente no site que você estava “apenas olhando”? 
   Acredite - todo comportamento expresso por você nas
redes sociais e na nuvem são calculados
constantemente. O que, para você, são apenas 30
minutos de descanso no Instagram, do ponto de vista
do negócio, são 30 minutos de informações a respeito
das tuas preferências. Isso é tão importante para a sua
percepção  que indica, naquele momento da oferta, que
a empresa adivinhou o que você pensou,
proporcionando uma sensação de que, sem você
pensar, já está feito! 
   O principal protagonista da viabilidade  dessa
experiência é o algoritmo construído com base no
comportamento de cada pessoa. A capacidade de
processar essas equações e a velocidade que as
inteligências artificiais (IA) analisam os dados estão
muito distante das habilidades humanas. Porém, essa
condição preocupa muitas nações decorrente do risco
potencial de promover desemprego em larga escala. 
   O ser humano é especialista em adaptações e precisa
estar preparado para ocupar os espaços que só ele
consegue criar. Se você não sabe como fazer isso, a MT
Gestão Contábil pode ajudá-lo a preparar VOCÊ para
essa transformação com ciência e fatos focados em
lucratividade.
   E aí, vamos conversar?

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733



Gazeta da Serra12 Sexta-feira I 06 I Maio I 2022 Espaço Aberto

As manchetes 
em 14/05/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

ARTES MARCIAIS

Espaço
do Leitor

RENI LOURDES JOST 
STEIERNAGEL

PROFESSORA APOSENTADA

>> Sobradinho: O prefeito de Sobradinho, Adolfo José 
Brito, acompanhado do secretário de Finanças, Julio Mi-
guel Vieira, e do vereador do PDS, Fábio Norberto Emmel, 
esteve no último dia 6 na Famurs, onde reuniu-se duran-
te todo dia, com a assessoria jurídica da entidade e com o 
prefeito de Tramandaí, Eliseu Padilha, vice-presidente da 
Famurs, que negociou recentemente com a Previdência So-
cial, em nome da entidade, a regulamentação do parcela-
mento da dívida dos municípios com o INSS. 

A evolução escolar

Karatê Shotokan Sobradinho 
realiza exame de troca de faixa

Na noite de quinta-feira, 28 de 
abril, o Karatê Shotokan Sobra-

dinho realizou o primeiro exame de 
graduação (troca de faixa) do ano. O 
evento ocorreu na sede da entidade, 
no Bairro Maieron.

Na oportunidade graduaram-se 
24 alunos, sendo 10 para faixa ama-
rela; 5 para vermelha; 6 para laran-
ja; 2 para verde; e um para marrom. 
Na avaliação dos alunos foram uti-
lizados critérios nas habilidades de 
kihon (técnicas básicas), kata (for-
mas) e kumite (luta). 

Os graduados para amarela foram: 
Bernardo Ramos, Cezar Lorenzo, Da-
niel Lovato, Davi B. Pasa, Douglas Mu-
rilo de Lima, Elisa Rebhein, Estela Re-
bhein, Luis A. Colombelli e Victor Pa-
ranhos. Para vermelha: Diego Batis-
ta da Silva, Eduardo Emmel, Gabriel 
Santana, João Maciel e Vanusa Ma-
chado. Para laranja: Carine Da Cas, 
Davi Da Cas, Katriel Machado, Kauê 
Bender, Miguel Da Cas e Paulo Rech. 
Para verde: Isadora Bernhard e Mi-
guel Rech. E para faixa marrom, foi 

graduado o aluno Philipi João Roehrs.
Conforme o sensei do Karatê Sho-

tokan, Gilberto Pedroso, faixa preta 4° 
Dan, “todos os alunos inscritos para o 
exame passaram, pois treinaram bas-
tante, participaram das aulas e execu-
taram as técnicas que eram necessá-
rias para a aprovação à próxima fai-
xa. Agora eles continuam treinando 
dentro do tempo de carência neces-
sária para efetuarem a próxima troca 

de faixa, evoluindo para chegarem à 
graduação esperada”, disse Pedroso.

As aulas ocorrem todas as terças e 
quintas-feiras, na sede da Associação 
dos Veteranos do Bairro Maieron, das 
18h30 às 20h30, para crianças e adul-
tos. Segundo o sensei, quem deseja se 
inscrever no Karatê Shotokan Sobra-
dinho pode procurar a academia para 
conhecer e participar de uma aula ex-
perimental sem custos.

Na escola de hoje as crianças e jovens usam materiais e uma tec-
nologia nunca imagináveis há décadas passadas. As lembranças da-
quela época inundaram minha mente, me fazendo recordar de fa-
tos, costumes, métodos usados, detalhes e situações vividas no meu 
passado escolar. 

Vendo a sofisticação dos materiais escolares usados hoje e tudo o 
que é oferecido pelas escolas: cadernos com capa dura e ilustrações 
lindíssimas, lápis com até 36 cores, lapiseira para colocar o grafite, 
estojos lindos, mochilas com rodinhas, livros bem ilustrados, quadros 
brancos enormes, canetas especiais que substituem o giz, aulas com 
Datashow, tablets, smartphones, salas de vídeo, de informática, labo-
ratório, ginásio de esportes, biblioteca ampla (com pesquisa, leitura 
e empréstimo de livros), transporte escolar, merenda e livros didáti-
cos gratuitos, nem imaginam o que se usava e como eram ministra-
das as aulas antigamente, onde a disciplina estava em primeiro lugar.

Os cadernos de espiral vieram mais tarde. Os nossos eram pe-
quenos, com as folhas grampeadas ou coladas, se arrancasse uma, 
despencava tudo. Por mais que cuidasse, vivia cheio de orelhas. Na 
capa estava escrita a palavra AVANTE e no verso, impresso a letra 
do Hino Nacional.

Tínhamos caderno de caligrafia, com linhas mais largas e mais 
estreitas, no qual treinávamos para ter letra bonita, bem redondi-
nha. Os cadernos iam de linguagem à cartografia, quadriculado para 
matemática ao de desenho (de tamanho grande ou pequeno e as fo-
lhas entremeadas com papel de seda), mapas para desenhar ou pin-
tar e papel transmissor para copiar os mesmos. Quando a profes-
sora colocava um carimbo com figurinhas ou um visto com estreli-
nhas era como se tivéssemos recebido um prêmio.

O quadro era pequeno de cor preta, depois mudou para verde 
e as classes de madeira. Nos primeiros anos ainda tínhamos classes 
duplas com acento fixo. Sentávamos dois a dois. A mesa um pou-
co inclinada, na parte superior tinha uma canaleta para acomodar 
o lápis e mais a direita uma abertura para colocar o tinteiro. Os lá-
pis de cor eram de tamanho pequeno, de seis ou doze cores, com a 
figura de um pavão na caixa. Os lápis de escrever vinham com uma 
borrachinha fixada em uma das extremidades, a qual quebrava fa-
cilmente, quando forçada. Tinha outras que eram compradas avul-
sas e se ajustavam no lápis. Também um extensor para colocar o 
mesmo quando estava pequeno, todo ele era aproveitado. O apon-
tador, firmado na mesa do professor para uso coletivo. O estojo era 
de madeira ou de lata, régua de madeira, tudo colocado numa pas-
ta de couro, tecido ou sacos de plástico.

Quem não se lembra das cartilhas escolares do primeiro ano? 
Olavo e a Élida, Caminho Suave ou Cartilha Sodré (com uma me-
nina de tranças na capa) com a qual fui alfabetizada. Aprendíamos 
as vogais, depois as sílabas e por último formávamos as palavras e 
frases. “Vovô viu a uva” jamais será esquecida.

Fazíamos debate, prova oral, a sabatina era aguardada com te-
mor. No boletim, era motivo de orgulho ter notas azuis, ao invés 
dos assustadores vermelhos.  Quem não fazia o tema ficava de casti-
go.  Tudo era decorado: os estados e suas capitais, os principais rios 
e seus afluentes (do lado direito, do lado esquerdo), as ilhas, as baí-
as, os presidentes do Brasil, os prefeitos, as datas comemorativas, os 
verbos, a tabuada (que vinha impressa nas réguas, nas tampas dos 
estojos, nos lápis). As professoras não gostavam, principalmente nos 
dias de provas. Algumas recolhiam quando nos viam com esses ma-
teriais, mas sempre dávamos um jeitinho de tê-los. 

Cheguei a usar canetas tinteiro. Tinha uma borrachinha que en-
chia de tinta e escrevia até acabar, aí enchia novamente. A tinta era 
comprada em vidrinhos. Quando derramava se usava um mata bor-
rão, que sugava a mesma. Se pingasse na roupa, a mancha não saia 
mais. Quando lançaram as canetas esferográficas foi um sucesso, 
sendo as mesmas usadas em larga escala até hoje. Para colar: goma 
arábica ou farinha misturada com água. Para apontar lápis: aponta-
dor ou gilete. Para encapar: folhas de seda, celofane, plástico fininho 
ou folhas de jornal, que largava tinta e sujava. O uniforme era obri-
gatório e nas aulas de educação física: calção azul, camiseta, meias 
brancas e nos pés congas (branca ou azul marinho).

A educação e o respeito eram primordiais. As datas importan-
tes, principalmente as cívicas, eram sempre comemoradas com rigor. 
Cantávamos o hino em posição de sentido. Fazíamos fila por altura 
e só entrávamos quando todos estivessem em silêncio. No início da 
aula todos de pé, para uma oração. Cada vez que o diretor ou uma 
visita entrasse na sala, todos levantavam e saudavam com um bom 
dia ou boa tarde, seja bem-vindo e na saída agradeciam em coro: 
obrigado pela visita, volte sempre.

Nossa vida é repleta de ciclos, a metodologia foi se aprimorando, 
as aulas ficaram mais atrativas e diversificadas. Acabaram as deco-
rebas, partimos para as interpretações, as pesquisas, os projetos, as 
experiências, as conclusões. O professor transformou-se num agente 
mediador, ajudando o aluno a construir o conhecimento.

Na atualidade os tempos são melhores? Talvez! Mas todos os 
tempos são bons, dentro da sua realidade e sua época. Todas as ex-
periências são sempre infinitamente valiosas, quando bem aprovei-
tadas e vividas intensamente. 

Precisamos admitir, vivemos em outra época, com outros valo-
res e que nossas certezas de antes, nem sempre cabem nos dias de 
hoje. Portanto, vivamos o ontem, o hoje ou o amanhã, acreditando 
que fizemos sempre o melhor.

>> Propriedade do casal de 
agricultores José Rigon e 
Santina Girardello Rigon, com 
seus doze filhos. Localidade de 
Linha Brasileira em Sobradinho, 
no ano de 1946.

TAÍS PEDROSO
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>> Todo mundo 
é capaz de do-
minar uma dor, 
exceto quem a 
sente. 

William Shakespeare

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Devemos ser 
agentes do bem, e 
jamais do mal, e as 
mães têm todo o di-
reito de nos julgar.”

As mães só querem o bem
Nesta véspera do Dia das Mães, e depois de dois anos 

marcados pela pandemia, temos motivos de sobra para 
pensar no estado das coisas no mundo atual. Em 2020 e em 
2021, o Dia das Mães transcorreu em clima de inquietação 
e de angústia em virtude do cenário de transmissão da 
Covid-19. Como bem lembramos, as famílias tiveram de 
adotar logística toda especial, ainda mais quando as mamães 
eram de grupos de risco, ou quando já eram vovós. Agora, 
finalmente, temos uma realidade um pouco mais normal, e o 
congraçamento em família tende a ser com mais naturalidade. 
Se a pandemia nos legou a memória que marcará as gerações 
atuais, por outro lado nos fez refletir sobre a importância do 
contato e do convívio harmônico. Quando a vida é tão frágil, 
quando as ameaças à saúde nos fazem ver que até um vírus 
invisível ao olho humano pode nos derrubar em questão de 
horas ou dias, é fundamental que a gente valorize o instante, 
e celebre a existência. E é com essa consciência, do valor da 
vida e da riqueza do existir, que chegamos a 2022.

Mas então veio a guerra. Mais uma guerra. Temos, de 
novo, em âmbito global, um atrito que saiu do terreno da 
ameaça ou do bate-boca para a violência de fato. Para a 
destruição. A invasão que a Rússia promoveu ao território 
da Ucrânia, em nome de sabe-se lá que poder, arrogância, 
interesse econômico ou geopolítico, é um ponto fora da 
curva em um século no qual se acreditava que finalmente 
tivéssemos aprendido algo sério com o passado. Gerações 
inteiras, milhões de pessoas, sucumbiram em diferentes 
locais e épocas, tudo em nome de... nada! E segue tudo igual.

Porque, passados alguns anos, toda a bravata, toda a 
vaidade, toda a pretensão e presunção caem por terra 
quando o fim da vida se aproxima. A caminhada humana 

é justamente em 
direção a uma idade 
após a qual seremos 
convidados, por vezes 
de forma abrupta, a 
deixar esta existência. 
Sempre foi assim, e 
assim sempre será. 
Mas os presunçosos, 

os arrogantes e vaidosos, os prepotentes e autoritários, esses 
acham que, ao contrário dos demais, e só eles, viverão para 
sempre, que terão estátuas erguidas e admiradas ao longo 
dos séculos. Qual não é a surpresa quando até a estátua do 
mais poderoso rei ou imperador é sumariamente demolida 
e destruída, não raro mal ele tenha partido deste mundo. E 
nenhum poder até hoje assegurou que a memória de um rei 
ou imperador, com feitos ou mal-feitos, persista, perdure. Tudo 
vira pó: o rei, seu reino, sua memória.

Por isso, neste Dia das Mães, cumpre perguntar: o que 
diria a mãe de Putin ao filho depois de ver as milhares de 
mortes que ele acaba de provocar, ao invadir o país vizinho? 
Ao saber que nenhuma mãe obviamente (pela essência do 
que é a vida) gera ou cria um filho ou uma filha para que 
sejam agentes de morte ou dor para os outros, não há dúvida 
de que ela diria: filho, não foi para isso que te gerei. E, na 
verdade, talvez cada pessoa, em cada tempo, circunstância 
e lugar, deveria lembrar: o que a minha mãe diria de meu 
gesto, de minha atitude, de minha ação? Será que o que 
fiz, faço ou vou fazer a deixaria orgulhosa, ou a deixaria 
profundamente decepcionada? 

É simples. Quando uma ação, um gesto ou uma palavra 
deixariam uma mãe decepcionada ou envergonhada, seria 
mais pertinente que nenhuma pessoa o fizesse. E se uma 
ação ou atitude, em qualquer área (pensemos então no 
impacto da corrupção política e moral), deixaria uma mãe 
envergonhada ou decepcionada, é mais do que certo que 
jamais deve ser empreendida. Esse é o parâmetro. Viemos 
ao mundo para fazermos o bem, para sermos agentes e 
portadores do bem, e qualquer coisa que não é para o 
bem ou não significa o bem inevitavelmente está a serviço 
do mal. Estamos a serviço do bem, ou a serviço do mal? É 
sobre isso que devemos prestar contas, no Dia das Mães, e 
é com base nesse parâmetro que elas têm total direito de 
nos julgar, a cada um.

Deixo aqui minhas felicitações a todas as mães pelo seu 
dia, em especial à minha, dona Lira.

Nas comemorações do “Dia das Mães”, 
uma história de amor - I

 Uma emocionante história de amor 
de mãe, protagonizada por Mara Maciel, 
e por ela narrada – uma lição de vida que 
Letras & Fatos traz, parte nesta edição e 
outra, na próxima. Nossa homenagem 
a Mara, extensiva a todas as mães, 
pelo transcurso do “Dia das Mães”.

Mara:  “Juntos, o Luiz e eu, 
constituímos uma família linda, 
temos três filhos, Denise 20 anos, 
João 19 e Caio 13. Nestes mais de 
20 anos de casamento, há fatos bem 
significativos que devem ser pontuados.

Fiquei grávida no segundo ano que 
estávamos juntos, era uma gestação 
gemelar, fetos unidos pelo abdômen. 
Seguimos todas as recomendações 
médicas, fizemos tudo o que estava ao 
nosso alcance. Eu me sentia bem, não 
tinha medo. Porém, tive um aborto 
espontâneo por volta das 24 semanas. 
Tivemos duas meninas idênticas, 
Laura e Luiza, elas nasceram vivas, 
mas não resistiram porque o pulmão 
ainda não estava maduro, e além disso 
compartilhavam alguns órgãos vitais, 
fato que complicaria em uma futura 
cirurgia de separação. Essa perca foi 
muito dolorosa, porém o luto foi vivido 
com muita intensidade e consciência 
de que a natureza é sábia, e com o 
propósito de evitar sofrimento maior e 

mais prolongado, fez com que meu corpo 
expelisse os bebês prematuramente. A 
recomendação médica era esperar no 
mínimo um ano para que o meu corpo e 
também o psicológico se recuperassem, 
p a r a  e n g ra v i d a r  n o v a m e n t e .

Aproximadamente um mês após o 
aborto, minha cunhada Adriana estava 
em um curso no Salto do Jacuí, e ficou 
sabendo sobre uma menina de quase dois 
anos, que ainda não caminhava e também 
não havia desenvolvido a fala por causa 
de desnutrição severa, falta de cuidados 
e estímulos, estava para adoção. Entrei 
em contato com a casa de passagem. 
Levamos uma cópia do nosso processo de 
adoção para Comarca do Salto do Jacuí e 
logo fomos autorizados a visitar a Denise.

No dia 30 de julho de 2003 ganhamos 
a guarda provisória e ela veio morar 
conosco. Foi uma alegria, nossa filha, 

sempre fui louca por criança. Passaram-
se uns três meses, o conselho tutelar 
entrou em contato conosco porque 
o irmão da Denise também seria 
encaminhado para a casa de passagem 
e tínhamos a preferência na adoção 
para manter os irmãos juntos. Em 
menos de 6 meses ganhamos dois 
filhos, Denise e João, e tudo mudou na 
nossa vida. Casa cheia, descobertas, 
aprendizado e desafios diários.

Estávamos com a família completa, 
porém fui escolhida para ser a mãe 

de mais um menino, Caio. No final de 
outubro de 2009 uma tia do Caio me 
procurou, contou que a irmã, dependente 
química, havia perdido o pátrio poder 
de seu menino. Os tios e avós eram 
apegados ao bebê, que estava com 10 
meses, porém não tinham condições de 
ficar com a criança. Ela havia decidido ficar 
com a guarda provisória, no entanto, nas 
primeiras semanas se deu conta que mal 
conseguia manter o próprio filho. Não 
queriam perder o vínculo com a criança, 
por isso não queriam que o mesmo fosse 
encaminhado para a Casa de Passagem, 
e ela havia me escolhido para adotá-lo. 
Fui pega de surpresa, não sabia o que 
responder. Disse a ela que falaria com o 
Luiz. Não conseguimos dizer não e mais um 
processo de adoção iniciou-se. Agora sim, 
com três filhos a família estava completa... “
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Há 50 anos: agricultor de Sobradinho, 
o primeiro aposentado rural do Estado
>> MARCO HISTÓRICO   Olivo Furlan recebeu o benefício 
de aposentadoria rural do ministro do Trabalho em 1972

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Neste 1º de maio 
o Brasil comple-
tou 50 anos das 

primeiras aposentadorias 
rurais. No ano de 1972, 
dez agricultores brasilei-
ros foram até Belo Hori-
zonte, capital de Minas Ge-
rais, para receber o bene-
fício previdenciário, um 
marco nos direitos dos 
trabalhadores rurais. En-
tre eles estava Olivo Fur-
lan, residente em Sobra-
dinho, que representou 
o Rio Grande do Sul, tor-
nando-se o primeiro ho-
mem do campo gaúcho a 
receber a aposentadoria, 
sendo um dos primeiros 
do país.

Furlan, natural da loca-
lidade de Cortado, antigo 
território de Cachoeira do 
Sul, tinha 75 anos de idade 
quando deste ato. Ele rece-
beu do ministro do Traba-
lho, Júlio Barata, um certi-
ficado de aposentadoria, 
cujo benefício lhe rende-
ria o equivalente a meio 
salário mínimo. 

Nesta ocasião, segundo 
o então assessor do Sin-
dicato dos Trabalhadores 
Rurais (STR) de Sobradi-
nho e ex-prefeito, Lademi-
ro Dors, o agricultor via-
jou acompanhado do re-
presentante da entidade, 
Daniel Bavaresco. O fato 
representa um marco his-
tórico. 

Segundo Dors, o convite 
veio de Osni Osvaldo Lin-
demaier, superintendente 
do Funrural no Rio Grande 
do Sul, que mantendo con-
tato com o Município,  ha-
vendo uma série de reivin-
dicações do STR naquele 
período, como assistência 
médica hospitalar, pediu 
uma sugestão de agricul-
tor sobradinhense, em ra-
zão do trabalho desempe-
nhado pelo STR local, um 
dos primeiros do estado.

Ainda conforme o ex-
-assessor, Olivo Furlan foi 
escolhido por ser um dos 

primeiros trabalhadores 
rurais associados ao Sin-
dicato e também por re-
sidir próximo à cidade, fa-
cilitando o deslocamento 
e organização para a via-
gem.

Em reportagem publi-
cada no jornal O Globo, em 
1º de maio de 1972, o mi-
nistro afirmava que a apo-
sentadoria rural iria modi-
ficar a infraestrutura so-
cial do país. Juntos, os dez 
primeiros aposentados ru-
rais somavam 799 anos de 
idade. O de mais idade, An-
tônio Joaquim da Cunha, 
de Mandaguari, no Para-
ná, conforme o registro do 

periódico, tinha 118 anos. 
Os estados representados 
foram, além do Rio Grande 
do Sul e Paraná, São Paulo, 
Minas Gerais, Bahia, Ama-
zonas, Pernambuco, Sergi-
pe, Pará e Piauí.

De acordo com a Fetag-
-RS, em 1971 foi aprova-
da a Lei Complementar 
nº 11 que instituía o Fun-
rural e criava a Aposenta-
doria por velhice ao traba-
lhador rural aos 65 anos. 
Esta era direcionada ape-
nas para o “chefe de famí-
lia”, o homem, e tinha o 
valor de meio salário mí-
nimo. Da mesma forma, 
foi criado o auxílio doen-

ça e do acidente de traba-
lho, assim como a pensão 
por morte deixada para as 
mulheres, também no va-
lor de meio salário.

Foi apenas em 1988, 
conforme o presidente do 
Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais de Sobradinho, 
Delmar Waide, com a pro-
mulgação da Constituição 
Federal, que as mulheres 
foram incluídas na garan-
tia à aposentadoria. A par-
tir de então, homens tra-
balhadores rurais aos 60 
e mulheres trabalhado-
ras rurais aos 55 anos de 
idade, passariam a rece-
ber o valor de um salário 

mínimo como aposento. 
Entretanto, mesmo com a 
previsão constitucional, os 
benefícios rurais só foram 
implantados a partir da 
publicação das Leis 8212 
e 8213, em 24 de julho 
de 1991, sendo o primei-
ro benefício pago a uma 
trabalhadora rural em 12 
de fevereiro de 1992, so-
mente após uma ocupa-
ção do INSS por trabalha-
dores e trabalhadoras ru-
rais, a qual durou 51 dias. 
Em Sobradinho, a primei-
ra mulher rural aposenta-
da foi Rosália Tolotti.

Os Sindicatos Rurais ti-
veram grande importância 
para esta conquista de di-

reitos, estando ao lado dos 
trabalhadores do campo e 
indo em busca, junto aos 
poderes, de garantias para 
quem tem na agricultura 
e pecuária o seu susten-
to e de suas famílias. Con-
forme a Fetag-RS, “o Mo-
vimento Sindical dos Tra-
balhadores e Trabalhado-
ras Rurais continua na luta 
pela defesa, manutenção 
e melhoria dos benefícios 
previdenciários, pois, es-
tes trouxeram mais quali-
dade de vida, oportunida-
de e segurança para os ho-
mens e mulheres que tra-
balharam toda a vida em 
prol da produção de ali-
mentos”.

Por ocasião do ato em Belo Horizonte, Olivo Furlan 
aguardava a chegada do ministro do Trabalho, naquele 1º 
de maio de 1972, junto aos demais agricultores. Segundo 
consta no O Globo, Júlio Barata, ao vê-lo com trajes típicos, 
disse: “você é gaúcho”.

Para um dos netos de Olivo, o advogado previdenciário 
Alencar Furlan, a participação do avô neste ato representa 
um marco também para a família. “Ele trabalhou sempre na 
lavoura. Morava em Linha Tupi, na terra onde atualmente 
fica minha residência, hoje denominado Bairro Pinhal, e 
tinha terras em Linha Apolinário, de onde foram retiradas 
muitas pedras para pavimentação da cidade”, recorda 
sobre aquilo que lhe fora contado. “Para mim que trabalho 
nesta área previdenciária, isso foi realmente onde tudo 
começou, onde teve início a proteção dos trabalhadores 
rurais, pois não tinha nada até então. Hoje o agricultor 
está bem protegido em todos os sentidos, não apenas 
na aposentadoria, mas com todos os benefícios que o 
trabalhador urbano tem”, ressalta Furlan, acrescentando 
que o agricultor é hoje um assegurado especial da 
Previdência.

Segundo Alencar, o avô era um homem trabalhador, 
dedicado e de grande religiosidade, contribuindo com a 
comunidade de fé com a doação de pedras de areia para a 
Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes. 

Nascido em 10 de abril de 1897, foi casado com Maria 
Farinon Furlan, com quem 
teve seis filhos: Olinda, João 
Luiz, Alcides, Alfonso (pai 
de Alencar), Luiz e Luiza. 
Associou-se ao Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais 
de Sobradinho em 19 de 
setembro de 1967, cinco anos 
após a fundação da entidade. 
Olivo veio a falecer em 17 de 
julho de 1982, aos 85 anos 
de idade.

De bombacha e lenço

FICHA DE CADASTRO/ARQUIVO STR SOBRADINHO

NATHANA REDIN

>> O neto Alencar Furlan e o presidente do STR de Sobradinho, Delmar Waide

>> Olivo Furlan com traje típico gaúcho cumprimentando o ministro do Trabalho, Júlio 
Barata, em Belo Horizonte, no Dia do Trabalho no ano de 1972

ARQUIVO STR
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   Fotos: Gisele MachadoFotos da Semana Horóscopo

ÁRIES 
21/03  a 20/04 - Apro-
veite esta semana para 
mudar os looks, cuidar 

da beleza e revelar seus encan-
tos. Novos relacionamentos e 
oportunidades financeiras. Es-
pere também por maior mobili-
dade e agilidade nas comunica-
ções. Novas propostas cobrarão 
respostas rápidas.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Com 
Vênus na sua área afe-
tiva, novos relaciona-

mentos e convites chegarão 
naturalmente. Aproveite a se-
mana para concretizar mudan-
ças que beneficiarão a saúde 
e a vida íntima. A fase será fa-
vorável para iniciar projetos e 
acertar documentos.

TOURO
21/04 a 20/05 - Inicie 
amizades, entre num 
novo grupo e amplie 

a participação social. A sema-
na será movimentada nas ati-
vidades de grupo e nos negó-
cios. Mercúrio na sua área do 
dinheiro facilitará contratos e 
ajustes financeiros. Reveja ex-
pectativas no amor.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Rela-
cionamentos de traba-
lho estarão aquecidos 

nesta semana, que também 
será favorável para tratamen-
tos estéticos e cuidados cor-
porais. Harmonia cotidiana e 
prazeres diferentes colorirão 
este período. Inicie atividades 
e planeje mudanças.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Jogue 
a autoestima para cima 
e inicie um empreendi-

mento. A semana trará suces-
so profissional, harmonia com 
a equipe e sintonia com a força 
interior. Mercúrio em seu signo 
movimentará a vida numa dire-
ção atraente. Impulsione a car-
reira, amplie amizades.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A se-
mana trará entusiasmo 
com novos projetos e 

planos da vida íntima. Cami-
nhos do coração estarão aber-
tos. Aproveite também para 
cuidar da beleza, do corpo e 
manter a saúde equilibrada. 
Período trará entendimento e 
harmonia no casamento.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - A se-
mana trará propos-
tas atraentes, convi-

te de viagem e perspectivas 
mais amplas. Aprofunde vín-
culos de amizade, fortaleça a 
posição na equipe e renove o 
ambiente social. Vênus aque-
cerá os relacionamentos pro-
fissionais.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Harmo-
nia com a família, resga-
te de relações do passa-

do e mais organização no tra-
balho marcarão esta semana 
que também terá cheiro de no-
vidade no ar. Circule, pesquise 
informações, agilize transações 
comerciais e amplie as comu-
nicações.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Vênus 
em harmonia com seu 
signo aquecerá cone-

xões internacionais e com pes-
soas de outras localidades. A 
semana será positiva nos re-
lacionamentos próximos, com 
carinho de amizades e con-
versas motivadoras. Invista no 
seu futuro.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Ideias 
brilhantes pipocarão 
na sua cabeça. A sema-

na será agitada nas relações 
e no trabalho. Vênus adoci-
cará as palavras, o que trará 
mais entendimento e harmo-
nia nos relacionamentos pró-
ximos. Crescimento financei-
ro à vista!

VIRGEM
23/08 a 22/09 - A partir 
de hoje, Vênus intensifi-
cará a vida íntima. A se-

mana revelará segredos e mis-
térios, aproveite para fortalecer 
laços afetivos, iniciar relaciona-
mentos e aproveitar oportuni-
dade de participação num even-
to relevante. Um convite de via-
gem, ou proposta de longe, ba-
lançará o coração. 

PEIXES
20/02 a 20/03 - A casa 
ficará mais organiza-
da. Aproveite esta se-
mana para investir em 

conforto, resolver pendências 
do passado e equilibrar as fi-
nanças. Vênus atrairá dinheiro 
e oportunidades de negócios. 
Tudo aberto para firmar parce-
rias e contratos. Novos projetos 
pela frente!

Mães e avós junto aos netos:
as diferentes gerações na 

Olimpíada Rural de Arroio do Tigre

>> Vanilda, Luciara e Ana Rúbia, da Juventude Cristo 
Rei, de Linha Taquaral

1° JANTAR
SHOW

DANÇANTE
SHOW COM ARLEI E VIC ZAMBONI

Volte no tempo com as músicas e os passos de dançados anos 70, 80 e 90

SÁBADO | 07 DE MAIO | INÍCIO ÀS 20H
CLUBE COMERCIAL DE SOBRADINHO

O lucro do evento será utilizado para auxiliar pessoas que encontram-se em
tratamento de câncer em nosso município e muitas vezes precisam de uma

alimentação diferenciada ou até mesmo complemento de alguma medicação.

A presidente Carmem Pasa Freitas agradeçe a todos os seus colaboradores, que se sensibilizaram com a causa
da Liga e a sua diretoria, que voluntariamente dedicam-se em fazer o bem maior ao seu semelhante diariamente.

>> Giovana, Pedro Henrique e Jussara, da Juventude 
Sorrindo para o Amanhã, de Linha São Roque

>> Janete, Isabelly e Janice, da Juventude Estrela do 
Amor, de Linha São José
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Eugênio se esconde para observar Violeta e Isadora na 
supervisão do carregamento dos tecidos. Matias volta para 
casa e Heloísa implica com ele. Eugênio se revela ao ver Natan 
e Mércia embarcando no caminhão. Isadora flagra Eugênio e 
Violeta aos beijos. Matias afirma a Heloísa que sabe onde está 
sua filha. Violeta fica triste ao saber que Isadora viajou sem 
falar com ela. Olívia embarca com Mércia e Natan para Belém. 
Lorenzo chega em casa e Giovanna se emociona. Fátima chora 
com a partida de Olívia. Lorenzo conta para Abílio e Letícia 
que Bento morreu e mantém a promessa de manter segredo 
sobre o paradeiro do amigo. Matias engana Violeta. Davi pede 
a ajuda de Arthur para encontrar o pai de Toninho. Augusta 
consola Abílio. Letícia sofre pela perda do marido. Silvana 
cuida de Bento na Itália. Joaquim finge não saber sobre o 
romance entre Violeta e Eugênio quando Isadora conta o que 
viu. Benê conta para Tenório que Olívia foi embora e decide 
revelar em confissão seu grande segredo. Giovanna dispensa 
Enrico. Joaquim coloca fogo em um vestido do desfile. Enrico 
faz uma proposta ousada para Emília. Davi observa o show de 
Pablo, pai de Toninho, no circo.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Flávia grava o clipe com a banda de Murilo. Guilherme 
faz várias operações no hospital público. Paula espiona 
Carmem. Guilherme assina a procuração para Daniel e 
Celina. Neném vai tirar satisfação com Roni. Cora paga 
seus capangas. Joana e Marcelo reatam. Paula arma 
um plano contra Carmem. Chega o dia do aniversário 
de Tigrão. Celina implica com Joana e os funcionários 
da clínica. Paula explica seu plano para Marcelo. Rose 
volta para o Brasil e procura Neném. Rose e Neném 
se beijam. Paula e Marcelo conversam com Madame 
Lu. Guilherme leva Tigrão para passear de barco. 
Deusa, Flávia e a banda de Murilo arrumam a festa de 
Tigrão. Paula fica animada quando vê Carmem expulsar 
Madame Lu. Rose avisa a Guilherme que contará para 
Neném que ele é o pai de Tigrão, e o médico fica 
apavorado. Paula se diverte com o medo de Carmem. 
Roni tenta se desculpar com Nedda. Paula enfrenta 
Odete, e a vilã decide se vingar. Cora pensa em destruir 
o salão de Nedda. Odete avisa à Paula que contará a 
verdade para Flávia.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Gustavo conversa com Nayara sobre Madeleine. Juma 
se declara para Jove. José Leôncio enfrenta Jove, e Juma 
sai em sua defesa. Guta critica José Leôncio, e Filó fica 
incomodada. Tibério convence Jove a se despedir de Juma 
e voltar para a fazenda. Tenório discute com Guta. Maria 
gosta dos elogios que recebe de Alcides. Jove briga com 
José Leôncio. Muda pensa em cumprir sua vingança. Jove 
leva Juma com ele para o Rio de Janeiro. José Leôncio se 
desespera ao saber que Juma foi embora com Jove. Ari 
explica para José Leôncio que Tadeu levou o casal para 
o Rio de Janeiro. Juma se assusta com a cidade. Uma 
onça rodeia a tapera, e Muda fica apavorada. Madeleine 
não se conforma com a presença de Juma. Tibério se 
preocupa com Muda. Irma tenta conversar com Juma. 
Muda atira sem querer no Velho do Rio. Mariana e Irma 
tentam convencer Madeleine a não falar com Juma. 
Tibério leva Muda para a fazenda de José Leôncio e se 
surpreende quando ela fala. Jove leva Juma para tirar 
seus documentos. Velho do Rio recebe ajuda. Mariana 
se desespera quando Jove revela que abriu mão de sua 
herança.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.
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Grande lutador!!!
Durante o jantar, Clarice pergunta para a mãe:
- A senhora sabe por que o espanador não luta 

caratê?
Sem entender, a mulher 

responde:
- Não sei, filha! Por quê?
- Porque ele já luta ca-poeira.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

CONSIGO SER APROVADO 
EM UM CONCURSO PÚBLICO 
ESTUDANDO POUCO TEMPO?

Se você não tiver tempo disponível para estudar, 
não há técnica, bons materiais ou organização que 
vai ajudar você a passar em concursos. Da mesma 
forma, mesmo que você tenha todo o tempo do 
mundo, sem disciplina, você não irá conseguir seus 
objetivos.

Quando temos pouco tempo para estudar, o 
ideal e fundamental é estabelecer um cronograma 
prático e eficiente. Caso o aluno não consiga se 
organizar, vai ser difícil lograr êxito em algum 
concurso. 

Trace algumas metas e siga um roteiro simples, 
como por exemplo: 

•  Leia o edital com muita atenção;
•  Considere as chances de passar;
•  Entenda mais sobre a banca organizadora;
•  Monte um cronograma de estudos;
•  Desconecte-se das redes sociais no momento 

em que estuda;
•  Crie seu próprio calendário;
• Foco nas disciplinas importantes;
•  Mantenha-se motivado;
•  Tenha um ambiente ideal de estudo;
•  Tempo extra? O tempo que “aparecer” canalize 

para os estudos. Não desperdice nada. Aprenda a 
estudar com intervalos saudáveis. 

Poucas vezes paramos para pensar quais são 
nossas atribuições e o que fazemos durante 
uma semana inteira. Isso acontece de forma tão 
automática que nem mesmo refletimos quando 
estamos ocupados ou livres.

Para dar conta de fazer todas as coisas, é 
muito importante sentar e colocar no papel o que 
você faz todo dia. Assim, fica fácil visualizar os 
compromissos existentes e separar algum tempo 
para estudar. Depois de descobrir algumas brechas 
na sua rotina, tente se esforçar para não ficar muito 
“solto” nesses horários livres. Encaixe o tempo para 
estudar nessa folga, considerando-o também como 
um compromisso fixo. Acredite: só assim ele acaba 
virando um hábito.
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Show de Prêmios da Sucursal Gazeta em Lagoão
A Sucursal da Gazeta em 

Lagoão sorteou quinze 
vale-compras da Promo-

ção Show de Prêmios. Os con-
templados receberam prêmios 
com valores entre R$ 200,00 e 
R$ 800,00. Os comunicadores 

da Gazeta de Lagoão parabe-
nizam os ganhadores e agra-
decem a todas as empresas 
apoiadoras da Promoção Show 
de Prêmios. Em breve vem aí 
a nova campanha referente ao 
período 2022/2023.

1°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 800,00
Edamir B. Muller, de Alto Socorro. Cliente Rancho da Construção
2°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 500,00
Marli Dutra, de Santa Teresinha. Cliente Mercado Camargo
3°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 500,00
Olmar Tariga, de Goiabal. Cliente Mecânica Polhmann
4°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 400,00
Eduardo Fortes, de Arroio do Sapo. Cliente Camargo Veículos
5°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 400,00
Maria Goreste Rodrigues, de Lagoão. Cliente Rancho da Construção
6°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 300,00
Senador de Jesus Nunes, de Lagoão. Cliente Loja Todo o Dia
7°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 300,00
Florinda Dias Queiroz, de Lagoão. Cliente Lojas Torrel
8°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 300,00
Carlos Antônio Borges, de Lagoão. Cliente Rancho da Construção
9°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 300,00
Dilamar Garcia, de Lagoão. Cliente Loja Todo o Dia
10°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 200,00
Junior Camargo de Carvalho. Cliente Rancho da Construção
11°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 200,00
Willian Ferreira, de Linha Brasil. Cliente Rancho da Construção
12°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 200,00
Elizete Puntel. Cliente Lojas Torrel
13°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 200,00
Cristiana Ramos, da Serra Geral. Cliente Lojas Fornari
14°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 200,00
Gelvair F. dos Santos, de Lagoão. Cliente Rancho da Construção
15°. PRÊMIO VALE COMPRAS DE R$ 200,00
Vitória Mai. Cliente Elétrica Lagonense

Confira os ganhadores:

>> Baile em comemoração ao aniversário da Sucursal Gazeta de          
Lagoão, durante o mês de aniversário do município
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"Sentimos uma felicidade imensa em saber que podemos
contribuir para a melhoria da estrutura e qualidade de
vida das pessoas que moram aqui. 
 Parabéns Segredo, a gente não apenas ama esta terra,
mas trabalha por todos que gostam de viver aqui!"

Prefeito Valdir José Rodrigues
Vice-prefeito Paulo Henrique Marion

ADMINISTRAÇÃO
MUNICIPAL DE
SEGREDO

O nosso muito obrigado a todos que fizeram
e fazem parte desta                     história

Segredo05 DE MAIO DE 2022

3344343343anos
Terra de muitos encantos



Resumo da 13ª Sessão Ordinária (02/05/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 02 de 

maio, às 18h, na 13ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi deliberado du-
rante a Sessão:

Projetos de Lei aprovados por unanimidade
Projeto de Lei n° 072/2022, que autoriza o Executivo Municipal a contratar 

temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse 
público, para atender situação de emergência, junto à Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 01 (um) monitor de educação infantil. 
A contratação visa suprir vaga aberta em decorrência exoneração. 

Projeto de Lei 074/22, que autoriza o Poder Executivo Municipal, promover a 
venda/alienação, por leilão público, de uma Motoniveladora, marca Volvo, mo-
delo G940, ano de fabricação 2007, avaliada em R$ 240.000,00, pertencentes 
ao Município. O valor atribuído ao bem foi fixado pela Comissão de Avaliação 
especialmente designadas para este fim através da Portaria nº 653/2022 e le-
vou em conta o aumento do valor das máquinas e equipamentos, passando o 
valor da avaliação de R$ 220.000,00 para R$ 240.000,00. 

 Projeto de Lei nº 076/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contratar 
temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse 
público, para atender situação de emergência, junto à Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 01 (um) Monitor de Educação Infantil, 
e 03 (três) Professores de Educação Infantil. As contratações visam suprir vagas 
abertas em decorrência de substituição de servidores em decorrência de ates-
tado médico, licença gestante. 

Projeto aprovado com seis votos favoráveis e dois contrários (Ver. Janderson 
Nunes e Ver.ª Daniele Karnopp

Projeto de Lei n° 073/2022, que autoriza o Executivo Municipal a abrir Crédi-
to Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30/11/2021, no valor de R$ 1.290.000,00 (um milhão duzentos e noventa mil re-
ais). A abertura desse Crédito Suplementar servirá para construção das seguin-
tes obras: imagem do Cristo; praça no Parque da Fejão; e casas populares. Se-
gundo o Executivo para a construção da imagem do Cristo serão utilizados R$ 
600.000,00 (seiscentos mil reais) do Crédito Suplementar do superávit financei-
ro de 2021, juntamente com R$ 585.000,00 (quinhentos e oitenta e cinco mil re-
ais) que constam no Orçamento de 2022, somando um valor de R$ 1.185.000,00 
(um milhão cento e oitenta e cinco mil reais). Obra essa que será realizada após 
ter sido feita pesquisa de opinião pública onde 61,83% da população se posi-
cionaram a favor da construção, que será um atrativo turístico a mais para So-
bradinho e região, fomentando o comércio local. Já para a construção da praça 
no Parque da Fejão será necessário utilizar R$ 90.000,00 (noventa mil reais) do 
Crédito Suplementar do superávit financeiro de 2021, para reequilíbrio do con-
trato. O Executivo destaca no Projeto que o parque da Fejão é local de encontro 
para atividades esportivas e de lazer. Essa obra está sendo executada com re-
cursos de emenda parlamentar do Deputado Federal Covatti Filho, no valor de 
R$ 241.138,00 (duzentos e quarenta e um mil cento e trinta e oito reais) e com 
contrapartida do Município. E para a construção das casas populares serão uti-
lizados R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais) do Crédito Suplementar do superá-
vit financeiro de 2021 e R$ 490.000,00 (quatrocentos e noventa mil reais) que 
já constam no Orçamento de 2022, chegando ao valor de R$1.090.000,00 (um 
milhão e noventa mil reais). Ainda na justificativa a Administração Municipal sa-
lienta que está empenhada na resolução de problemas referente ao sistema ha-
bitacional, já que esta é uma reivindicação antiga da comunidade. Nessa etapa 
deverão ser construídas 30 casas de alvenaria de 40 m² cada.

Projeto com pedido de vistas do Ver. Janderson Nunes
Projeto de Lei 070/2022, que autoriza o Executivo Municipal a receber, em 

doação, áreas de propriedade de SIMATTO EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS 
LTDA., com extensão total de 6.336,13m², sendo 4.736,13m² destinados ao aces-
so ao local e outros 1.600,00m² destinados à construção da imagem do Cristo. 
Segundo o Executivo a edificação do referido empreendimento contribuirá para 
fomentar o turismo local, atraindo visitantes de Sobradinho e região, contribuin-
do indiretamente para o incremento do comércio e serviços locais.

Projeto de Lei rejeitado com cinco votos contrários (Luiz Freitas, Janderson Nu-
nes, Daniele Karnopp, Rainoldo Waide e voto de minerva do presidente Jefer-
son Matana) e quatro favoráveis

Projeto de Lei n° 071/2022, que autoriza o Executivo Municipal a abrir Crédi-
to Suplementar no Orçamento Municipal de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30/11/2021, no valor de R$ 700.000,00 (setecentos mil reais). A abertura deste 
Crédito Suplementar servirá para aquisição de uma escavadeira hidráulica nova. 
Na justificativa do Projeto o Executivo ressalta que essa nova máquina se soma-
rá ao parque de máquinas do município, ficando à disposição da Secretaria de 
Agricultura para serviços de aberturas de açudes e estradas, uma vez que a de-
manda de serviços nas propriedades é grande.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 16/2022 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que o Execu-

tivo Municipal informe a situação da construção da Praça no Bairro Rio Branco 
próximo a EMEI Nossa Senhora Aparecida, tendo em vista que a administração 
Passada iniciou a terraplanagem e até hoje não ouve evolução.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 17/2022 do Ver. LUIZ FREITAS: Que o Executivo Mu-
nicipal informe a situação da regularização da pista de pouso do Aeródromo Mu-
nicipal localizado em Campo da Aviação.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 33/2022 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o Poder 
Executivo providencie o término das calçadas de acordo com os projetos de pa-
vimentação do município. 

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 34/2022 do Ver. JANDERSON NUNES (BERE): Que o 
Poder Executivo providencie a instalação de paradas de ônibus no Bairro União 
principalmente nas vias de rotas escolares (Rua José Vergílio Cortes e Rua Al-
fredo Nery).

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 35/2022 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Executivo 
Municipal faça a recolocação dos canos no entroncamento da Rua João Maie-
ron e da Rua Januario Pio Lazzari, tendo em visto que serve para separação das 
vias e pode ocasionar acidentes futuros.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 36/2022 do Ver. LUIZ FREITAS: Solicita ao Executivo 
Municipal que realize o conserto das goteiras na EMEI do Bairro Copetti (con-
forme fotos em anexo) e que seja construída uma praça conforme foto em ane-
xo na Escola Borges de Medeiros. Também que seja trocado a cobertura do sa-
guão que dá acesso ao segundo piso da Escola e que seja construído uma nova 
cobertura nos fundos da Escola para abrigar os alunos que aguardam o ônibus.

INDICAÇÃO 10/2022 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que o Executivo Municipal 
faça um estudo para evitar transtornos futuros no final da Rua Ataliba Carrion, 
o qual foi feito uma limpeza no Arroio Quinca e nos últimos dias em decorrên-
cia da chuva ocorreu desmoronamentos.

Próxima Sessão Ordinária da Câmara ocorre na segunda-feira, 9 de maio, às 18h.
Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, confira 

notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legislação municipal 
e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE CADA 
VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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PERDA: O agricultora Elenice Maria da Rosa, residente 
da rua José Luchese, no Município de Lagoa Bonita do 
Sul - RS. Vem comunicar a perda ou a subtração de seu 
Bloco de Produtor Rural, com I.E. 483/1017042, série 
tipo P 127, NF inicial 252351.

4x100mm: Vendo duas ro-
das de ferro, aro 13” origi-
nais do VW Gol Cl quadra-
do, Saveiro, Santana ou ou-
tros mais. Praticamente no-
vas, sem ferrugem. Furação: 
4x100mm. R$ 150,00 o par. 
Tratar 51 998 263 155.

SOLDAS? Serviços de sol-
das? Eu faço... em portas, 
portões, janelas, grades e 
outros objetos de ferro. 
Também faço pequenos ou 
grandes reparos de pintura 
ou pinturas completas com 
uso de compressor de ar. 
Todos os trabalhos a domi-
cilio, há 20 a nos no ramo. 
Tratar 51 999 004 139.

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 010/2022
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 010/2022 
que visa a contratação de Empresa para Fazer a Limpeza de 14 
caixas de água das comunidades do interior e 02 cx de água no 
Centro Administrativo Municipal, sendo vencedora a empresa: 
SHO AMBIENTAL, CNPJ nº 11.640.442/0001- O VALOR DO SER-
VIÇO É DE DE R$ 6.500,00. Esta licitação retifica nos termos do 
art. 24, inciso II da Lei de Licitações .

Lagoão-RS, 04 de Maio  de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

Prece à Santa Clara
Fazer 3 pedidos, 1 de negócio e 2 impossíveis. Rezar 9 dias, 9 
Ave-Maria. Mesmo sem fé, seus pedidos serão atendidos. Reze 
com uma vela acessa e no 9º dia deixe-a queimar. Publicar no 
9º dia, agradeço a graça alcançada J. N. S.

VENDE-SE: 
Terreno com 334m² no condomínio fechado Resi-
dencial Alphaville, Rua Antonio Batista da Silva Fi-
lho, no Bairro Maieron, em Sobradinho. Tratar pelo 
fone: 51 9 9995 0456.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DE EDITAL Nº 047/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado 
do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais, e consi-
derando o disposto na Lei n.° 13.019/2014 e Decreto Municipal 
n.º 6.238/2017, torna público às Organizações da Sociedade Ci-
vil interessadas, que através deste, está procedendo o CHAMA-
MENTO PÚBLICO 001/2022, VISANDO A SELEÇÃO DE ENTIDA-
DES SEM FINS LUCRATIVOS PARA FIRMAR PARCERIA, nos termos 
e condições estabelecidas no Edital 047/2022. O Edital completo 
e maiores informações podem ser obtidas junto à Secretaria Mu-
nicipal de Administração, site do Município e mural de publica-
ções  no saguão do Centro Administrativo, na Rua General Osório, 
200, a partir da data de abertura das inscrições em 12/05/2022.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 06 dias do 
mês de maio de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 24/2022
OBJETO: Contratação em regime emergencial de empresa para 

aquisição  de materiais que serão usado nas ampliações das re-
des de água, que servirão  para o abastecimento das famílias nas 
localidades de Linha Alta Fundos, Linha Condutor e Linha Fran-
ceschet as quais foram prejudicados pela estiagem de acordo 
com o decreto 1581/2022. CONTRATADA: VERCILEI RAQUELLI-
-ME , CNPJ: 21.613.117/0001-10. VALOR TOTAL: R$ 40.766,00 
(quarenta mil e setecentos e sessenta e seis reais). Data de ho-
mologação: 29 de abril de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 25/2022
OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de tintas e 

materiais para pintura da pista de rodeio, churrasqueiras e cer-
cas do parque Municipal de Eventos. CONTRATADA: VERCILEI 
RAQUELLI-ME , CNPJ: 21.613.117/0001-10. VALOR TOTAL: R$ 
9.371,00 (nove mil trezentos e setenta e um reais) . Data de ho-
mologação: 03 de maio de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 26/2022
OBJETO: C Contratação de empresa para aquisição de material 

e para manutenção da bomba alimentadora de alta pressão da 
motoniveladora CAT. 135H. CONTRATADA: ADRIANA L. R. NUNES 
& CIA LTDA ME - CNPJ- 09. 367.596/0001-37. VALOR TOTAL: R$ 
16.087,00 (dezesseis mil com oitenta e sete reais). Data de ho-
mologação: 05 de maio de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

Ouça e participe! (51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

Curta a 
Gazeta

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
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Durante essa terça-feira, 3 de 
maio, os oficiais da 5ª com-

panhia da Brigada Militar do Cen-
tro Serra participaram de Reunião 
Técnico-Operacional do Coman-
do Regional de Polícia Ostensiva 
do VRP, ocorrida na sede do Si-
credi Vale do Rio Pardo, em San-
ta Cruz do Sul. Estiveram presen-
tes, o comandante do 1º Pelotão, 
responsável pelos municípios de 
Sobradinho, Ibarama e Lagoa Bo-
nita do Sul, tenente Jerônimo Je-
sus Dalberto. O comandante do 
2º Pelotão, responsável por Pas-
sa Sete, Segredo e Lagoão, tenen-
te Alvoni Rathke, além do coman-
dante do 3º Pelotão, responsável 
por Arroio do Tigre, Tunas e Es-
trela Velha, tenente Márcio Viní-
cius Dummer.   

A reunião teve por objetivo tra-
tar de assuntos técnico-operacio-
nais de Segurança Pública, aliado 
a excelência do planejamento e o 
nivelamento de ações e operações 
da matriz do Plano Tático-opera-
cional da Brigada Militar. Os Ofi-
ciais também assistiram a uma pa-
lestra ministrada por Paulo Rogé-
rio Lino, gerente sub-regional de 
Investigações do Programa Anti-
-falsificação, diretor da Câmara de 
Comércio Texana no Brasil e co-
ordenador da Força-Tarefa Anti-
pirataria da Câmara de Comércio 
Internacional. Dentre os temas, a 
possibilidade de mapeamentos 
criminais por meio de softwares, 
serviços estes, que somam tecno-
logias e inteligência geográfica, 
melhorando com isto a eficiência 

dos serviços prestados aos cida-
dãos, através de iniciativas fun-
damentais para uma gestão pro-
fissional da segurança, visando a 
coibição e prevenção de delitos.

A reunião foi coordenada pelo 
tenente-coronel Giovani Paim Mo-
resco, comandante regional do 
Vale do Rio Pardo, segundo o qual 
os desafios enfrentados pelos res-
ponsáveis pela segurança pública 
exigem mecanismos tecnológicos 
que favoreçam a geração de indi-
cadores e a análise de estatísti-
cas. Portanto, faz-se necessária à 
tomada de decisões planejada e 
otimizada, baseada em dados es-
tratégicos e informações precisas, 
melhorando com isto a eficiência 
dos serviços prestados à Seguran-
ça Pública.

Oficiais da 5ª Companhia participam de 
reunião técnica do Comando Regional

DIVULGAÇÃO/BM

>> VALE DO RIO PARDO  Encontro tratou de assuntos técnico-
operacionais de Segurança Pública

* 11/11/1945
† 08/05/2000

HOMENAGEM

ACELIO 
KOBS

* 23/10/1927
† 09/05/2012

ELY ERMA 
KOBS

   Pai e avó!
   Já se passaram tantos anos sem a presença cons-
tante de vocês . Sentimos falta dos seus conselhos, 
dos causos... e tempo é o melhor remédio, é nele 
que encontramos o consolo.
   A saudade? Será eternamente gurdada no fun-
do do coração de cada um que lhes conheceram!

Descansem na Paz do Senhor!
Saudades eternas de todos os seus familiares.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Leilão 24/2022: Leilão para venda de bens móveis inservíveis 
as necessidades do município. Início da sessão de lances Dia: 
24/05/2022 às 09 horas no parque de máquinas municipal. Maio-
res informações e edital, estão disponíveis aos interessados no 
Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no 
horário das 07:30 às 17:00 e no site www.sobradinho-rs.com.br/
transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 011/2022
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 011/2022 
que visa a Aquisição de 02 (dois) Reservatório de água flexível 
de 4.500 lts para transporte de água potável, sendo vencedo-
ra a empresa: VINIMAX COMERCIO DE ARTEFATOS DE PLASTI-
COS LTDA , CNPJ nº 11.970.204/0001-71: TOTALIZANDO O VA-
LOR TOTAL  DE R$ 19.766,82. Esta licitação retifica nos termos 
do art. 24, inciso IV da Lei de Licitações baseada no Decreto Mu-
nicipal 2034/2021 que Decretou situação de emergência por es-
tiagem no Município.

Lagoão-RS, 05 de Maio  de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO
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Com as arquibancadas 
do Ginásio Tigrão lo-
tadas, a 38ª Olimpía-

da Rural de Arroio do Tigre 
mostrou que o amor por este 
evento e por representar o 
meio rural permanecem vi-
vos. Foram dois anos dis-
tantes das competições em 
razão da pandemia de Co-
vid-19, mas a vontade de es-
tar juntos novamente e mos-
trar a grandeza deste even-
to para o estado e o país su-
peraram o tempo em que es-
tiveram distantes. E é assim 
que estão realizando uma 
grande Olimpíada, seguin-
do o tema central “Superan-
do Juntos”. 

Desde a manhã de quarta-
-feira, 4 de maio, quando ti-
veram início as modalidades 
esportivas, as Juventudes 
Rurais do município apre-
sentam seus atletas para as 
competições, os quais rece-
bem o olhar e aplausos da 
comunidade, grande apoia-
dora do evento no municí-
pio Celeiro do Centro Serra.

Durante a noite, o ponto 
alto foi a tradicional abertura 
oficial da Olimpíada, quan-

do ingressaram na quadra 
do Ginásio Tigrão às 15 de-
legações de Juventudes Ru-
rais trajadas com as cores 
de suas entidades e as 14 jo-
vens que concorrem ao títu-
lo de soberanas. Durante o 
cerimonial, que contou com 
pronunciamentos e a pre-
sença de autoridades, en-
tre eles o presidente da As-
sembleia Legislativa, Valdeci 
Oliveira, prefeito municipal 
Marciano Ravanello e vice-
-prefeito Vanderlei Hermes, 
presidente da Câmara de 
Vereadores, Auri Schneider, 
e demais vereadores, presi-
dente do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais do muni-
cípio, Alceu Mergen, repre-
sentante da Emater/RS-As-
car regional, Carlos Corrêa 
da Rosa, ocorreu ainda o ju-

ramento do atleta, lido pela 
atual rainha da Ajurati, Ga-
briela Muniz, acendimento 
do fogo simbólico, conduzi-
do por uma dupla de jovens 
e, após, pelo agricultor Gio-
vane Weber, e ainda momen-
to espiritual, quando foram 
apagadas as luzes do ginásio 
e acesas as lanternas dos ce-
lulares, na presença da ima-

gem de Nossa Senhora Apa-
recida, conduzida pela pre-
sidente da Ajurati, Venusia 
Goetze Puntel, em meio ain-
da a luzes de velas e dos aros 
olímpicos. O prefeito Marcia-
no Ravanello deu por aberta 
oficialmente esta edição da 
Olimpíada. Logo após, por 
volta das 22 horas, teve iní-
cio o show com a Banda In-

dústria Musical.

Até sábado
As competições tiveram 

sequência na quinta-feira, 5, 
e ocorrerão ao longo do dia e 
noite desta sexta, 6. Ao todo, 
33 modalidades estão inclu-
ídas nesta edição da Olimpí-
ada. Além do Ginásio Tigrão, 
o Estádio Municipal Carlos 

Ensslin, a Quadra Society 
André Luiz Dupont e o Clu-
be 25 de Julho têm sido pal-
co das atividades. Os vence-
dores recebem medalhas e 
a classificação final será co-
nhecida na noite deste sába-
do, 7, junto ao baile de encer-
ramento com a Banda Cham-
pion e escolha da nova cor-
te de soberanas da Ajurati.

Emoção marca o retorno da Olimpíada Rural
>> 38ª EDIÇÃO   Abertura oficial reuniu grande público, assim como nas competições 
divididas em quatro pontos da cidade. Clima é de reencontro e união

FOTOS: NATHANA REDIN E GISELE MACHADO
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DER LEGISLATIVO MUNICIPAL

Diovana Pfaff
Juventude Amor e Amizade

Coloninha

Dyenifer Ritzel
Juventude Independência

Taboãozinho

Raissa Rubert
Juventude Amor e Flor

Linha Cereja

Rúbia Muller
Juv. Em Busca do Amor

Linha Tigre

Sabrina Bogler
Juv. Sorrindo para o Amanhã

Linha São Roque

Tanara Graeff
Juventude Cristo Rei

Taquaral

Maira Eichelberger
Juv. União Católica

Vila Progresso

Baile deBaile deBaile deBaile deBaile deBaile de

Escolha dasEscolha dasEscolha dasEscolha dasEscolha dasEscolha das

SoberanasSoberanasSoberanasSoberanasSoberanasSoberanas

  com animação decom animação de

AGRO GOTTEMSAGRO GOTTEMS
PROJETOS E CONSULTORIAPROJETOS E CONSULTORIA

PATROCINADORES
MASTER:

PATROCINADORES:

  SÁBADO - 7 DE MAIO

APOIADORES:

REALIZAÇÃO:

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ARROIO DO TIGRE

CMDE

38ª Olimpíada Rural38ª Olimpíada Rural
de Arroio do Tigreddddeeee AAAArrrrrrrrrrrooooiiiioooo ddddoooo TTTTiTiTiiiggggrrrreeeede Arroio do Tigre

Angélica Jeggli
Juv. Unidos pela Igualdade

Linha Santa Cruz

Eduarda Lutiara Wappler
Juventude Unida

Linha Paleta

Jéssica Daiana Mergen
Juv. Estrela do Amor

Linha São José

Kelen Thalia dos Santos
Juventude Decolores

Lomba Alta

Luana Sabrina Jank
Juventude Florestal

Linha Floresta

Luisa Schäfer
Juv. Calouros do Amor

Sítio Alto

Fernanda Bulegon
Juv. Construindo Amor

Morro da Lentilha
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Na manhã desta se-
gunda-feira, 2 de 

maio, o prefeito munici-
pal, Marciano Ravanello, 
a secretária da Saúde, 
Diana P. Rauber Mergen, 
e o proprietário da em-
preiteira vencedora do 
certame para a constru-
ção do Posto de Saúde 
Sede, Ivan Trevisan, as-
sinaram o Termo de Iní-
cio para as obras do es-
tabelecimento de saúde, 
na presença ainda do ge-
rente municipal de Con-
vênios, Flamir Schnei-
der, e do engenheiro ci-
vil Tiago Adriano Pires.

O terreno localizado 
na Rua Tancredo Neves 
(nas proximidades da 
loja Foletto Materiais de 

Construção e da Fábrica 
de Móveis Prois) já re-
cebeu a terraplanagem 
inicial.

A Unidade Básica de 
Saúde - Porte II tem área 
total de 415,47m², con-
tando com espaços pla-
nejados e projetados 
para atender as necessi-
dades de profissionais e 
pacientes. O espaço con-
tará com acessibilidade 
e infraestrutura adequa-
da contemplando as exi-
gências do Ministério da 
Saúde e da Vigilância Sa-
nitária, além de norma-
tivas vigentes.

O investimento inicial, 
que será repassado pelo 
Ministério de Saúde com 
contrapartida do muni-

cípio, é de aproximada-
mente 1 milhão e 200 
mil reais. Segundo a Ad-
ministração Municipal, a 
Unidade Básica de Saú-
de é uma grande con-
quista, sendo solicitada 
a habilitação para cons-
trução no ano de 2021 
e com auxílio e articula-
ção do senador Luiz Car-
los Heinze, obteve a au-
torização.

Ainda segundo a Ad-
ministração, o prédio 
que abrigará o novo Pos-
to Central é uma grande 
conquista para a comu-
nidade arroio-tigrense 
e vai contribuir para o 
andamento das ações de 
prevenção de doenças e 
promoção da saúde de-

senvolvidas pela Prefei-
tura, tendo como princi-
pal objetivo a facilidade 

de acesso a serviços de 
qualidade. Outro fator 
ressaltado é de que o lo-

cal proporcionará mais 
conforto aos usuários do 
Sistema Único de Saúde.

Assinado Termo de Início para 
a obra do Posto de Saúde Sede

>> INFRAESTRUTURA   Investi mento inicial será de aproximadamente 1 milhão e 200 
mil reais, entre repasse do Ministério da Saúde e contraparti da do município

A comitiva de organização da Olimpía-
da Rural realizou entrega de convite para o 
Executivo Municipal prestigiar a 38ª Olimpí-
ada Rural de Arroio do Tigre, que está sendo 
realizada de 4 a 7 de maio no Estádio Muni-
cipal Carlos Ensslin, Quadra de Futebol So-
ciety André Luiz Dupont e no Ginásio Tigrão.

A diretoria da Ajurati esteve no Gabinete 
do prefeito municipal, Marciano Ravanello, 
para convidar para solenidades de Aber-
tura e Encerramento da 38ª edição dos jo-
gos rurais. O prefeito reforçou que a Admi-

nistração Municipal participa juntamente 
com a Associação promotora do evento, o 
qual está no calendário estadual, e é noto-
riamente o maior evento de Jovens Rurais 
da Região Sul.

Após dois anos sem a edição dos jogos 
é grande a expectativa em torno do even-
to, que retrata a força do meio rural de Ar-
roio do Tigre. O Executivo Municipal sen-
te-se extremamente lisonjeado em coope-
rar com o maior evento do município, que 
envolve toda a população local e regional.

Em clima da 38ª Olimpíada 
Rural de Arroio do Tigre

Na sexta-feira à tarde, 29 de 
abril, o prefeito municipal Mar-
ciano Ravanello e a secretária 
da Saúde, Diana P. Rauber Mer-
gen, juntamente com demais 
autoridades e convidados parti-
ciparam da solenidade de inau-
guração da nova estrutura pre-
dial da Unidade Pró Vida de Ar-
roio do Tigre. A unidade está há 
13 anos no município prestan-
do serviços na área da saúde. 

Marciano Ravanello parabe-
nizou os proprietários e a equi-
pe de colaboradores pela remo-
delação predial e pelos atendi-
mentos realizados no municí-
pio, desejando sucesso na tra-
jetória vindoura e nos investi-
mentos.

Inaugurada novas instalações da Pró Vida
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Na última sexta-feira, 
29 de abril, o muni-

cípio de Arroio do Tigre 
participou do Fórum Per-
manente da Política Pú-
blica Estadual para Pes-
soas com Deficiência e 
Pessoas com Altas Habi-
lidades no município de 
Santa Cruz do Sul. O fó-
rum reuniu gestores mu-
nicipais, entidades re-
presentativas, profissio-
nais e a sociedade em ge-
ral para debater e propor 
alternativas, a fim de im-

plantar e/ou implemen-
tar políticas públicas 
para pessoas com defi-
ciência e pessoas com 
altas habilidades, poten-
cializando ações afirma-
tivas para a acessibili-
dade e inclusão social. O 
objetivo do fórum é de-
bater e propor alterna-
tivas à implantação/im-
plementação de políti-
cas públicas destinadas 
a pessoas com deficiên-
cia e a pessoas com altas 
habilidades nas diversas 

regiões do estado, poten-
cializando ações afirma-

tivas para a acessibilida-
de e inclusão social des-

te segmento.
Realizou apresenta-

ção sobre os mapeamen-
tos dos 23 municípios 
que compõem o Corede, 
a profissional psicopeda-
goga e servidora pública 
municipal, mestra Lisielli 
Zanella. Estiveram parti-
cipando ainda a secretá-
ria da Assistência Social, 
Ezequiéli Scota, assisten-
te social da Gestão, Ana 
Alice Paixão, assistente 
social do CRAS, Vera Lu-
cia Battisti e a psicóloga 
da Secretaria da Saúde, 
Miriam Tyburski.

Arroio do Tigre representado no Fórum Permanente da Política Pública 
Estadual para Pessoas com Deficiência e Pessoas com Altas Habilidades

Na última semana a Prefeitura 
de Arroio do Tigre assinou junto à 
Comunidade de Morro da Lentilha 
o termo que permite o início das 
obras do Centro de Convivência, es-
paço poliesportivo, juntamente com 
membros da comunidade.

Estiveram participando do ato 
servidores do setor de Engenharia 
da Administração Municipal, prefei-
to municipal Marciano Ravanello, 
vereadores Gilberto Abel Schafer e 
Rogério Mayerhofer, gerente muni-
cipal de Convênios, Flamir Schafer, e 

o proprietário da empreiteira ven-
cedora do certame, Ivan Trevisan.

O recurso foi destinado pelo de-
putado federal Pedro Westphalen, 
com contrapartida expressiva do 
poder público municipal, e contem-
pla a utilização de parte do Salão 
Comunitário e ampliação para es-
paço poliesportivo. A área de am-
pliação será de 122,88m² e de re-
forma serão 376,35m², totalizando 
499,23m². O deputado federal des-
tinou R$ 238.750,00 e a Administra-
ção Municipal terá de contrapartida 

o valor de R$ 83.250,79, o que tota-
liza R$ 322,000,79.

Segundo o prefeito Marciano Ra-
vanello, todas as obras realizadas 
pela administração atendem an-
seios de comunidades e contribuem 
para a estruturação de locais públi-
cos. “Ficamos muito satisfeitos em 
contribuir com a Comunidade de 
Morro da Lentilha. Enquanto admi-
nistração temos certeza que desta 
forma auxiliamos no fortalecimen-
to de comunidades”, enfatizou Ra-
vanello.

Termo de início das obras na Comunidade de Morro da Lentilha é assinado

FOTOS:DIVULGAÇÃO
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Os vereadores de Arroio 
do Tigre se reuniram 

para sessão ordinária de 
nº 1559 nesta segunda-fei-
ra, 2 de maio, no Plenário 
Armidório Oscar Pasa. Em 
pauta a apreciação de dois 
Projetos de Lei, os quais fo-
ram aprovados por unani-
midade pelos vereadores. 
Os trabalhos foram presidi-
dos pelo vereador Auri Sch-
neider (PDT). Na presente 
sessão foram lidas as cor-
respondências expedidas, 
recebidas, pedido de pro-
vidência e a ordem do dia:

A vereadora Delci Sch-
neider (PDT) apresentou 
Pedido de Providência, pro-
pondo que, dentro das pos-
sibilidades, seja efetuada a 
manutenção da boca-de-lo-
bo no cruzamento entre as 
Ruas Georgina Billig e Ben-

jamin Mainardi, mais preci-
samente entre a Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental Carlos Kipper e Co-
triel. Justifica a solicitação, 
tendo em vista que a sarje-
ta de escoamento encontra-
-se aberta, causando trans-
torno aos munícipes e es-
tudantes que ali transitam 
e objetivando a segurança 
de pedestres e motoristas.

P r o j e t o  d e  L e i  n º 
036/2022 de 26 de abril 
de 2022. Autoriza a contra-
tação emergencial de pro-
fissionais para atender as 
necessidades da Adminis-
tração Municipal. O Proje-
to visa a contratação emer-
gencial e temporária de um 
professor de Educação In-
fantil, carga horária sema-
nal de 22 horas, um profes-
sor de Matemática/Séries 

Finais, carga horária sema-
nal de 22 horas, um moto-
rista carga horária sema-
nal de 44 horas, três técni-
cos de Enfermagem do ESF 
– com carga horária sema-
nal de 40 horas, e um mé-
dico com especialização em 
Pediatria, com carga horá-
ria semanal de 20 horas. 

P r o j e t o  d e  L e i  n º 
037/2022, que visa o in-
cremento do Orçamento 
da Secretaria Municipal da 
Saúde, na atenção primá-
ria da saúde, o montante de 
R$ 450.000,00, oriundos de 
emendas parlamentares in-
dividuais, sendo elas:

-R$ 270.000,00 - Emen-
da Parlamentar do depu-
tado federal Pedro Wes-
tphalen;

-R$ 100.000,00 - Emen-
da Parlamentar do depu-

tado federal Pompeo de 
Mattos;

- R$ 80.000,00 - Emen-
da Parlamentar do sena-
dor Lasier Martins.

Na tribuna para expli-

cações pessoais, o verea-
dor Tiago Bertollo (MDB) 
foi o primeiro a fazer uso 
da palavra. Em seguida, a 
vereadora Élia Maria Mai-
nardi Brixner (PP) e o ve-

reador Auri Schneider 
(PP) também ocuparam a 
tribuna.

A próxima sessão ficou 
marcada para o dia 9 de 
maio, às 18 horas.

Vereadores aprovam a contratação de profissionais para 
atender a necessidades da Administração Municipal

>> A presidente da Ajurati, Venuzia Goetze Puntel, participou da sessão, realizando 
convite aos vereadores para que participem da 38ª Olimpíada Rural de Arroio do Tigre

FOTO: GISELE MACHADO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Durante a semana passada, o 
presidente da Câmara de Vere-
adores de Arroio do Tigre, Auri 
Schneider, acompanhado do ve-
reador Moacir Eichner, esteve 
na capital federal participan-
do da 23ª Marcha a Brasília em 
Defesa dos Municípios. O evento 
que ocorreu de 25 a 28 de abril 
contou com a presença de pre-
feitos, vice-prefeitos, vereado-
res, gestores e parlamentares, 
debatendo temas das cidades e 
apresentando reivindicações. O 
tema desta edição da marcha foi 
“Município: o caminho para um 
Brasil melhor”.

Na última sessão da Câmara, 
nesta segunda-feira, 2 de maio, 
Schneider falou sobre a marcha, 
que é considerada o maior even-
to municipalista da América La-
tina. “O evento não foi realizado 
nos últimos dois anos em razão 
da pandemia. A Marcha é sinô-
nimo de lutas e palco de grandes 
conquistas em defesa aos muni-
cípios. Observamos que houve 
uma evidente evolução na pauta 
municipalista nos últimos anos 
fazendo com que aquele discur-
so e crítica ao pacto federativo 
se transformasse na prática em 
projetos que efetivamente inte-
ressam a essa divisão: a descen-
tralização de direitos, mas tam-
bém de obrigação para os nos-
sos municípios”, destacou.

O presidente da Câmara tam-
bém ressaltou que esta manifes-
tação é um evento, uma expres-
são máxima da vitalidade polí-
tica do Brasil. “Não há nada em 
Brasília da agenda política pa-

recido com o evento que tive-
mos o prazer de participar, onde 
prefeitos, vereadores levam as 
suas dificuldades, seus dilemas, 
suas pretensões e fazendo com 
que autoridades públicas e até 
a autoridade máxima do país, o 
presidente da República, senhor 
Jair Bolsonaro, se fizesse pre-
sente. Presentes também os pre-
sidentes das duas Casas Legisla-
tivas, Arthur Lira e Rodrigo Pa-
checo, senhores ministros de Es-
tado, para que possam os mes-
mos compreender quais são as 
dificuldades comuns que os pre-
feitos e vereadores vivem no seu 
dia a dia. Esses são os verdadei-
ros problemas do Brasil”, salien-
tou, acrescentando exemplos do 
que é administrado e realiza-
do dentro do âmbito municipal.

Ainda segundo o vereador, 
diversos tópicos de proble-
mas enfrentados foram levados 
para o fórum de debates atra-
vés da Confederação Nacional 
de Municípios (CNM), pela fala 
de seu presidente e ex-prefei-
to do município de Mariana Pi-
mentel, Paulo Ziulkoski. “Essa 
defesa municipalista é uma de-
fesa do Brasil. E não há dúvidas 
que ao valorizarmos os 5.570 
municípios estamos dando so-
lução nos inúmeros problemas 
que temos em nosso país. Do 
discurso à prática notamos que 
o municipalismo tem se forta-
lecido muito nos últimos anos 
e temos a certeza que estamos 
no caminho certo e o Brasil tem 
jeito sim. Precisamos para isso 
fazer a nossa parte como repre-

sentantes legítimos escolhidos 
pelo povo”, ressaltou Schnei-
der, que também pontou o des-
contentamento com a forma de 
distribuição dos recursos aos 
municípios.

Os vereadores também esti-
veram visitando gabinetes de 
deputados federais. Do deputa-
do Marlon Santos (PL) tiveram a 
confirmação de R$ 250 mil para 
o Hospital Santa Rosa de Lima. 
De Giovani Cherini (PL) a confir-
mação de recursos para aquisi-
ção de uma pá-carregadeira ou 
uma retroescavadeira. Tiveram 
ainda a confirmação da desti-
nação de uma viatura camione-
te para a Brigada Militar e ade-
sivada como Patrulha Escolar. 

Em visita ao deputado Mar-
celo Moraes (PL) solicitaram R$ 

440 mil, que poderão ser utili-
zados na compra de algum equi-
pamento ou o recurso poderá 
ser utilizado para pavimenta-
ção de ruas, também sendo obje-
to de reunião a destinação des-
ta emenda. 

Recebidos pelo deputado 
Afonso Motta, a destinação de 
recursos no montante de R$ 100 
mil servirá para iniciar a criação 
de um programa de política mu-
nicipal de controle populacional 
de cães e gatos. 

No gabinete do deputado 
Pompeo de Mattos (PDT) en-
tregaram três pedidos: recurso 
para ser utilizado na reestrutu-
ração da área de informática do 
Hospital Santa Rosa de Lima, 
no valor de RS 100 mil; para a 
área da agricultura um valor 

de R$ 200 mil, a ser empregado 
na aquisição de equipamentos 
para Patrulhas Agrícolas; e au-
xílio para manutenção do Pro-
jeto Arte e Cidadania, que aten-
de mais de 300 crianças em três 
oficinas no município, no valor 
de R$ 100 mil.

Representantes do Legislativo estiveram na Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios
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Unisc inscreve para cursos técnicos em
Agropecuária, Marketing e Vendas

A Universidade de Santa Cruz do Sul 
(Unisc), campus Sobradinho, junto 

ao Centro de Educação Profissional da 
Unisc (Cepru), recebeu a autorização 
para a realização dos cursos técnicos 
em Agropecuária, Marketing e Vendas. 
As matrículas já estão abertas no site da 
Unisc, na aba Ensino/Cepru. O início das 
aulas está previsto para 1º de agosto.

O técnico em Agropecuária terá car-
ga horária de 1,6 mil horas, sendo 1,2 
mil teórico-prático mais 400h de está-
gio, portanto, uma duração de 2 anos. Já 
o técnico em Marketing e também o de 
Vendas terão 800h cada um, sendo rea-
lizados em um período de 18 meses. As 
aulas serão presenciais, de segunda a 
sexta-feira, das 19h às 22h20. 

Segundo a coordenadora administra-
tiva da Unisc de Sobradinho, Jocelaine 
Maieron, os cursos vem a atender uma 
demanda regional. No curso técnico em 
Agropecuária, por exemplo, a parte prá-
tica deverá ser realizada em proprieda-
des rurais parceiras.

Pessoas que tenham o Ensino Médio 
completo ou alunos que se encontram a 
partir do segundo ano desta fase estu-
dantil podem se matricular.

Informações sobre as matrículas, dis-
ciplinas, valores e demais tópicos, po-
dem ser obtidos pelo contato da Unisc 
Sobradinho 3742-1427, pelo WhatsApp 
(51) 99550-6477 ou presencialmen-
te no campus nos turnos tarde e noite.

A vice-reitora da Unisc, Andréia Ro-
sane de Moura Valim, salienta que é o co-
nhecimento que nos faz cada vez ser me-

lhores. “O conhecimento que faz a gente 
pensar diferente, tentar formas diferen-
tes de fazer o nosso dia a dia cada vez 
mais rico, cada vez melhor”, salientou.

O profissional técnico em Agrope-
cuária, segundo descrição do curso, é 
habilitado a dar assistência e consul-
toria técnica, orientando diretamente 
sobre produção agropecuária. Mane-
ja, de forma sustentável, a fertilidade 
do solo e os recursos naturais. Planeja 
e executa projetos ligados a sistemas 
de irrigação e uso da água. Realiza me-
dições, demarcações e levantamentos 
topográficos rurais. Seleciona, produz 
e aplica insumos (corretivos, semen-
tes, fertilizantes, agroquímicos, pasta-
gens, concentrados, sal mineral, medi-
camentos e vacinas). Desenvolve estra-
tégias para reserva de alimentação ani-
mal e água. Realiza atividades de pro-
dução de atividades de produção de se-
mentes e mudas, semeadura, plantio e 
transplantio. Planeja e realiza ativida-
des de colheita e pós-colheita. Realiza 
trabalhos na área agroindustrial. Ope-
ra máquinas e equipamentos. Maneja 
animais por categoria e finalidade, quer 
seja criação, reprodução, alimentação e 

sanidade. Comercializa animais. Desen-
volve atividades de gestão rural. Obser-
va a legislação para produção e comer-
cialização de produtos agropecuários, a 
legislação ambiental e os procedimen-
tos de segurança no trabalho. Adminis-
tra e gerencia propriedades rurais. Exe-
cuta a gestão econômica e financeira da 
produção agropecuária. Projeta insta-
lações rurais. Realiza manejo integrado 
de pragas e doenças. Planeja e efetua 
atividades de tratos culturais.

Já o profissional formado em Mar-
keting pode trabalhar em instituições 
públicas, privadas e do terceiro setor, 
no comércio, em empresas de consul-
toria e de forma autônoma. É habilita-
do a projetar e implementar planos de 
marketing de organizações, executar 
o planejamento e implementação de 
ações de marketing pontuais, realizar 
tarefas de análise das vendas, preços e 
produtos, operacionalizar políticas de 
comunicação da empresa: fidelização 
de clientes, relação com fornecedores 
ou outras entidades. 

Já o profissional do curso em Vendas 
pode trabalhar em instituições públi-
cas, privadas e do terceiro setor, em in-
dústrias, comércio físico e/ou eletrôni-
co, empresas de telemarketing, poden-
do também ser empreendedor de área 
de vendas. O profissional possui capa-
cidade de comunicação e de trabalho 
em equipe, de construir projetos de 
forma coletiva agindo com ética pro-
fissional, sustentabilidade e responsa-
bilidade social.

Gestantes, Puérperas (até 45 dias), povos indígenas,

professores, pessoas com comorbidades, pessoas

com deficiência permanente, caminhoneiros,

trabalhadores de transporte coletivo, trabalhadores

portuários, forças de segurança e salvamento, forças

armadas, funcionários do sistema de privação de

liberdade, população privada de liberdade e

adolescentes e jovens em medidas socioeducativas.

CAMPANHA DE
VACINAÇÃO Se cuide,

se vacine!

Procure o ESF de sua referência, para aplicar a vacina e se proteger da gripe.

2ª ETAPA

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Pastor explica a diferença entre graça e misericórdia: “É o fun-

damento da salvação”
Em muitos países, como o Brasil, chefes de Estado, reis ou presiden-

tes podem realizar atos de perdão, mais conhecidos como “indultos”. 
Afinal, o que é graça? No meio evangélico, a graça costuma ser de-

finida como “um favor imerecido”. Joel Engel concorda com essa de-
finição, mas acredita que o conceito de graça é muito mais profundo.

“A graça não é só ‘um favor imerecido’, mas também aquilo que 
protege sua vida. Dentro do contexto bíblico, a palavra graça é muito 
mais ampla do que ‘favor imerecido’. A graça sempre esteve presen-
te na vida dos filhos de Deus, pois é ela que ‘protege nossas vidas’”, 
explica o pastor.

Para entender melhor, Engel aponta para o significado grego da pa-
lavra: graça vem de karis, que significa “favor benevolente, amoroso, 
espontâneo e imerecido de Deus para com os homens”.

Já no hebraico, a palavra “graça” é n..I, que transliterada é chên. A 
palavra chên é formada por duas consoantes: a letra ‘chêt’ e a letra 
‘num’. A letra ‘chêt’ significa ‘cerca, guardar, proteger’ e a letra ‘num’ 
representa ‘vida, vigor’. Ou seja, no hebraico, a palavra graça (chên) 
significa “aquilo que protege sua vida”.

De forma prática, o pastor lembra que o decreto da graça de Deus 
abrange não só o presente, mas o passado e o futuro. “A misericórdia 
pode salvar a vida de uma pessoa, mas a graça faz mais do que isso”, afir-
ma. “A graça vai além da anistia, do indulto e do decreto de liberdade.”

Ele continua: “A misericórdia é um ato presente, mas a graça atin-
ge seu passado e seu futuro: ela lava os seus pecados, apaga as suas 
dívidas e não deixa nenhuma prova contra você. Ela lava as suas ves-
tes, te dá novas roupas e te deixa puro. No futuro, a graça te torna uma 
pessoa muito melhor do que antes.”

Misericórdia e Compaixão
Embora a graça seja um conceito mais amplo, o pastor lembra que 

a misericórdia e a compaixão são elementos dela. 
“A palavra compaixão vem do latim compassio, que significa o ato 

de partilhar o sofrimento de outra pessoa. É se colocar no lugar do ou-
tro”, explica. “Jesus foi movido por íntima compaixão. A compaixão é 
essencial na vida de um intercessor.”

Engel ensina ainda que o objetivo principal da graça de Deus é sal-
var o homem, mas o que foi dado como favor imerecido, teve um alto 
custo. “O preço da graça para nós é de graça, mas para Jesus custou 
muito caro: o sangue do Cordeiro”, afirma.

Quem pode receber a graça de Deus? Quem crer em Jesus como seu 
Senhor e Salvador, responde Engel. “O decreto de perdão de um presi-
dente não pode ser revogado, mas é questionado quanto à abrangência. 
Já o decreto de Deus jamais pode ser revogado ou questionado, pois é 
inviolável, irreversível. Esse decreto está selado no sangue de Jesus!”

W&SB CORRETOR 
Compra, Venda e Aluguel de imóveis

Avaliação de imóveis
Encaminhamento de documentos para financiamento de imóveis

CRECI 12071
51 9 9668 2279 51 9 9668 2279

W&SB 
PROJETOS 

Adequação de PPCI 

Adequação PSPCI

Encaminhamento junto
ao CBMRS
Renovação de Alvará

CREA RS 50268
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PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

PREFEITURA MUNICIPAL

DE SEGREDO

Crianças de 6 meses a menores de 5 anos
Idosos | Gestantes | Puérperas

Pessoas com comorbidades e deficiência permanente
Trabalhadores da Saúde | Trabalhadores da Educação | Caminhoneiros

Trabalhadores do transporte coletivo, forças de segurança e salvamento

INFLUENZA

Em TODAS as unidades de saúde do município, de segunda a sexta-feira, das 8h às 11h45 e das 13h às 17h.
Levar CARTÃO SUS e CARTEIRA DE VACINAÇÃO

SARAMPO Crianças de 6 meses a menores de 5 anos
Trabalhadores da Saúde

Os melhores produtos 
selecionados

Muito mais qualidade 
e sabor

Sobradinho | Segredo | Arroio do Tigre | 
Salto do Jacuí
(51) 99832-7691

Acesse nossas 
redes sociais

Economia para o 
seu bolso

Motivos
para você comprar no



Gazeta da Serra 29Sexta-feira I 06 I Maio I 2022Geral

Sobradinho representado no 18º Encontro Estadual de Coros
>> CANOAS   Evento ocorreu no Auditório da Ulbra e reuniu 12 grupos gaúchos. O 
município representou o Centro Serra com a apresentação do Coral da AABB

Na noite de terça-feira, 
19 de abril, o Rotary Club 
de Sobradinho promoveu 
um jantar festivo, onde fo-
ram empossados novos 
membros rotarianos, Sir-
lei Prestes de Mello e Leíse 
Sirena Pasa. Acompanha-
ram o ato familiares e ami-
gos das novas integrantes.

Conforme a presiden-
te Liselota Muller, o clu-
be vem buscando associa-
dos que possam fazer a di-
ferença na sociedade. “O 
lema do Rotary Club deste 
ano é ‘Servir para transfor-
mar vidas’. Este ano já fize-

mos bastante coisa para 
ajudar pessoas com difi-
culdade. Para isso preci-

samos de pessoas compro-
metidas com a causa”, con-
clui Liselota.

Novos membros são empossados em jantar festivo
ROTARY CLUB

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Ocorreu no último sába-
do, 30 de abril, em Ca-
noas, na região Metro-

politana, o 18º Encontro Esta-
dual de Coros das Associações 
Atléticas do Banco do Brasil do 
Rio Grande do Sul. A sede do 
evento foi o Auditório da Ulbra 
– Prédio 1, onde se apresenta-
ram 12 coros de cidades gaú-
chas. O Encontro Estadual re-
tornou após ser adiado desde 
2020, em razão da pandemia 
de Covid-19.

O Centro Serra esteve repre-
sentado pelo Coral da AABB 
Sobradinho. Segundo a inte-
grante Rejane Schulze Ken-
ner, o grupo foi fundado em 
2013 e conta hoje com 17 co-
ralistas, em idades entre 30 e 
80 anos. Desde o ano de for-
mação, o Coral participa de 
todos os encontros promovi-
dos pela Fenabb no estado. 
Ainda, conforme ela, durante 

o período pandêmico realiza-
ram ensaios de forma online 
e fizeram gravações em datas 
especiais, as quais foram en-
caminhadas à Federação das 
AABB. Para Rejane, momen-
tos como esse oportunizam a 
integração, uma vez que foram 
recepcionados com café colo-
nial, e, após apresentações es-
tiveram reunidos em jantar.

Atualmente, na nona tem-

porada, sob a regência e com 
arranjos do venâncio-airense 
Jeancarlo Paulo Leismann, o 
grupo se alegra em poder com-
partilhar da arte e da sociali-
zação. No Encontro, o grupo 
apresentou as músicas A Paz 
(Heal The World), composi-
ção de Michael Jackson, versão 
do Grupo Roupa Nova, e Vida, 
composição de Carlos Ludwig 
e Ricardo Garay. Segundo o re-

gente, a agenda da cena cora-
lista está iniciando sua forma-
tação neste ano, após a parada 
por conta da pandemia, com 
a ideia de participações em 

eventos no município e região.
Além da presença de auto-

ridades e comunidade em ge-
ral, o Encontro contou com a 
participação de grupos de Ca-
noas, Antônio Prado, Caxias 
do Sul, Porto Alegre, Encanta-
do, Santa Maria, Santo Ânge-
lo, São Leopoldo, Santa Cruz 
do Sul, São Luiz Gonzaga e Ta-
quari, sendo também transmi-
tido ao vivo pelo canal da Fe-
nabb no YouTube.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Feliz Dia das Mães!
Mãe é força e sabedoria.

É exemplo de afeto, ternura e amor.
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   Somos uma família abençoada porque tivemos uma mãe maravilhosa, que no seu colo aprendemos o
sentido do amor, da fé e da coragem. Obrigado Mãe pela sua inspiração e seu legado que jamais será
esquecido.
   Estás no paraíso e nós aqui com saudades da sua presença amorosa. Descanse em paz!
   A família agradece ao Dr. Gilberto pela incansável atenção e cuidados, a equipe de profissionais do
Hospital Santa Rosa de Lima, ao Padre Rudinei pelas palavras de conforto, a Funerária Kersting, aos
cantores, às pessoas pelas manifestações de solidariedade e presença, enfim, a todos que de uma ou
outra forma estiveram presentes em sua enfermidade e falecimento.
   Convidamos para Missa de 7º dia a ser realizada no próximo sábado, 07/05, às 19 horas, na Matriz
Sagrada Família de Arroio do Tigre.

“O Senhor é meu Pastor e nada me faltará!”

Maria
Romena 
Dalmolin

Não te perdi,  ganhei um intercessor
Já não precisas que da fé se acenda a luz, 
Pois tua jornada tem o brilho da visão, 
Quem te ilumina é a vitória de Jesus, 
Em ti habita a força da ressurreição. 

Com Deus estás, com a Trindade 
já partilhas comunhão. 
Não te perdi,  ganhei no céu um 
bem maior: intercessão. 

Já não precisas do Pastor que ande à frente 
E te conduza para prado tão seguro, 
Pois em seus braços te carrega bem contente, 
E te sacia com amor eterno e puro.

HOMENAGEM

Já não precisas ir à fonte todo dia 
Para tua sede do Eterno saciar, 
Pois o Senhor, que água viva prometia, 
Rios abundantes do teu seio faz jorrar. 
 

Já não precisas do alimento cotidiano, 
Do Pão sagrado, nossa santa Comunhão. 
Com o divino já se funde o ser humano, 
Com Deus desfrutas de perene união. 

Qual filho amado, que da Mãe não se esquece, 
Sem ver tua Mãe, sempre rezaste todo dia. 
O Deus Eterno, enfim ouviu a tua prece 
E te entrega ao colo terno de Maria.



FOTOS: ARQUIVO PESSOAL E JEAN BILHAN
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O primeiro Dia das Mães: lembrança para toda vida
>> ESPECIAL   Zyan chegou há pouco mais de uma semana, transformando a rotina e preenchendo 
de amor a vida da jovem Jéssica, que agora tem nos braços quem por meses aguardou

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Da pequenez de um 
ser que nasce à um 
grande sentimen-

to: amor de mãe. Quem 
deu este título e trans-
formou a vida da dentis-
ta e empresária sobradi-
nhense Jéssica Lisboa, 31 
anos, foi o pequeno Zyan, 
que nasceu há pouco mais 
de uma semana. O bebê, 
fruto do relacionamento 
de quase dez anos com o 
optometrista e empresá-
rio Drago Iury Miguel, 28 
anos, chegou ao mundo 
antes do tempo previsto, 
mas enchendo de amor o 
coração da família.

Zyan, nome com ori-
gem árabe, significa belo 
e gracioso. Com pouco 
mais de um quilo e nove-
centas gramas, o Zyan tor-
nou Jéssica mãe, a fazen-
do sentir sentimentos os 
mais diversos desde a sua 
descoberta. Desde a notí-
cia do positivo ao planeja-
mento para a sua chegada, 
tudo foi sendo vivido com 
muita felicidade. “Sempre 
quis ser mãe, mas tive um 
despertar repentino. Sen-
ti que estava na hora”, sa-
lienta a jovem.

Da espera vivenciada 
com ansiedade e aprovei-
tando cada nova fase, Jés-
sica chegou às 28 semanas 
de gestação. Foi então que 
uma surpresa inesperada 
trouxe medo e apreensão. 
“Descobrimos que o Zyan 
estava com restrição de 
crescimento intra uteri-
no, provavelmente ocasio-
nado por uma insuficiên-
cia placentária. Nesse dia 
soubemos que nosso filho 
poderia nascer super pre-
maturo. Foi um dia mui-
to difícil. Não sei se consi-
go descrever o que senti. 
Acredito que nunca tenha 
tido tanto medo em minha 
vida”, recorda Jéssica.

A mãe de primeira via-
gem fortaleceu-se na fé, na 
certeza de que Deus ouvi-
ria suas preces. “Rezamos 
muito para que eu conse-
guisse nutrir meu filho o 
máximo possível. Então 
pedi para que Deus fizes-
se o melhor, que eu passa-
ria pelo que fosse neces-

sário, e que eu aprendes-
se o que a vida queria me 
ensinar com tudo isso”, re-
força ela.

A gestação seguiu até 
às 36 semanas, quando 
o parto foi realizado em 
Santa Cruz do Sul e o bebê 
seguiu direto para a Uni-
dade de Cuidados Inter-
mediários (UCI). “Nunca 
vou me esquecer do nosso 
primeiro olhar. Foi a maior 
emoção da minha vida. 
Mas junto com esse amor, 
senti um medo desespe-
rador de que algo aconte-
cesse com o Zyan. Eu en-
trava sorrindo na UCI para 
ver meu filho, mas todas 
as vezes saí chorando por 
ter que deixar ele lá”, conta 
Jéssica sobre esta primei-
ra semana de vida do pe-
queno, que até esta quin-
ta-feira permanecia no 
hospital.

Lado a lado com o bebê, 
em praticamente 24 ho-
ras por dia neste perío-
do, Jéssica precisou ficar 
distante do pequeno em 
seu primeiro dia de vida, 
quando Zyan ingressou 
na UCI. “Na UCI a gente 

aprende demais, princi-
palmente com outras fa-
mílias que estão com seus 
bebês aqui, e a gente torce 
e vibra pela vitória de to-
dos. A gente passa a olhar 
com mais empatia para 
outras mães, a se colocar 
no lugar delas. A mater-
nidade nos fortalece, mas 
também nos deixa muito 
frágil emocionalmente, e 
é preciso de apoio, de pa-
lavras e pessoas que aju-
dem a confortar nosso co-
ração”, reforça.

Agora a mãe aguarda 
ansiosa a alta hospitalar 
para trazê-lo ao lar e vi-
venciar cada momento, 
como este seu primeiro 
Dia das Mães, ao lado da 
maior bênção que já rece-
beu. “Meu filho é a maior 
bênção. Ele é forte e já tem 
me ensinado demais so-
bre a vida. Ser mãe está 
sendo uma experiência 
única. Fortaleceu minha 
fé, me fez ver a vida com 
outros olhos, e também 
a agradecer por ter uma 
mãe e agora vovó que fez e 
faz tudo por nós. Meu pri-
meiro Dia das Mães com 

certeza vai ser mais emo-
cionante do que eu ima-
ginava, independente de 
onde estiver, se for no hos-
pital ou em casa, eu só te-
nho a agradecer. Desejo 
que o Zyan tenha saúde, 
que ele tenha um futuro 
lindo, que possa ser quem 
ele realmente é e seja mui-
to feliz em suas escolhas”, 
revela Jéssica.

E ela ainda deixa um re-
cado, para que todos te-
nham um olhar especial 
para as mães, não somen-
te quando da gestação, 
mas durante toda a vida. 
“Meu pedido neste Dia 
das Mães é que você, que 
está lendo essa história, 
abrace uma mãe que pre-
cisa de apoio. Tenho sor-
te por ter o Drago ao meu 
lado me apoiando e dando 
todo amor para nós dois, e 
pela minha família e ami-
gos, que mesmo distantes 
prestaram todo suporte 
emocional que eu preci-
sei. Ser mãe é um presen-
te, é divino, é viver a maior 
emoção das nossas vidas. 

Hoje eu me sinto comple-
ta. Essa é a nossa histó-
ria, o que Deus escreveu 
pra gente, somos felizes 

e muito abençoados por 
poder presenciar o mila-
gre da vida”, reforça Jéssi-
ca Lisboa.

>> “Achava que já en-
tendia o amor de mãe, 
até chegar o dia 25 de 
abril, quando realmente 
senti o que é ser mãe de 
verdade e o quanto nos 
transformamos quando 
temos um filho nos bra-
ços… nosso filho veio ao 
mundo antes do espera-
do, mas a verdade é que 
nada mais importa… ser 
mãe é isso… é ter uma 
vida diferente de antes, 
mas mais completa do 
que nunca!”

Inspirada pelo amor de mãe que tem passado 
entre gerações, Jéssica considera sua mãe Márcia 
uma fortaleza, e ela, enquanto filha, a relíquia da 
mãe. “Minha mãe é muito amorosa comigo. Mais do 
que mãe e filha somos amigas e confidentes”, reforça.

Dessa forte ligação um novo, belo e gracioso laço 
também surgiu, agora com o amor de avó (ou de mãe 
em dobro, como muitos costumam dizer). 

Que o Zyan cresça cheio de saúde e que a mamãe 
Jéssica possa comemorar ao lado dele esta e muitas 
outras datas repetidas dezenas de vezes. 

Com esse amor de mãe, desejamos a todas as 
mães que sejam reconhecidas por tudo aquilo que 
são e fazem pelos filhos. Dias felizes, sempre!

Nasce uma mãe, nasce uma avó

>>  A primeira vez no colo, após 24 horas do nascimento
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 987,218
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 06/05                    R$ 5,42

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 21°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Abril 235mm        Maio 82mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

24°

Mayerhofer: “O Cristo e as casas saem”
>> SOBRADINHO   Prefeito explicou pontos sobre a 
aprovação do Projeto de Lei 73/2022, que trata da abertura 
de crédito para a construção de três obras
Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Nesta terça-feira, 3 de maio, 
esteve participando do pro-
grama Giro Regional da Ga-

zeta FM 98.1, o prefeito de Sobra-
dinho, Armando Mayerhofer, onde 
falou sobre determinadas obras e 
projetos para o município, desta-
cando o Projeto de Lei que foi apre-
ciado e aprovado na última sessão 
da Câmara de Vereadores, o qual 
trata sobre a construção da ima-
gem do Cristo, das casas popula-
res e da praça no Parque na Fejão .

Tratando-se de um Projeto de 
Lei polêmico, que visa a abertura 
de um crédito suplementar para a 
construção de três obras casadas 
no mesmo texto, sobre o qual o ve-
reador e presidente do Legislativo, 
Jeferson Matana, também já havia 
se pronunciado na última semana, 
teve sua aprovação na Câmara por 
seis votos a favor e dois contrários. 
Após grandes debates envolvendo 
a junção das três obras no mesmo 
projeto, que também fez o Legis-
lativo enviar ofício ao Executivo 
para a desmembração do mesmo, 
Mayerhofer explicou que a não se-
paração do projeto se deu porque 
a origem do recurso era a mesmo. 
“Era dinheiro que economizamos 
em 2021 e sobrou lá no final do 
ano. Então usamos essa sobra para 
os três projetos”, destacou.

Mayerhofer pontuou que a apro-
vação do projeto foi dada mesmo 
com manifestações contrárias, 
onde ficou demonstrado na Câ-
mara o que disse a pesquisa reali-
zada em Sobradinho em relação à 
construção do Cristo. “Só tivemos 
três manifestações contrárias. En-
tão praticante ficou demonstrado 
na Câmara o que disse a pesqui-
sa. De cada duas pessoas, uma era 
contra. Na Câmara se deu asserti-
vamente, de nove vereadores, três 
eram contra”, salientou.

Rebatendo o argumento coloca-
do por Jeferson Matana, onde des-
tacava que a obra do Cristo iria pas-
sar dos quatro milhões de reais, 
desde a obra em si até o acesso 
asfáltico ao monumento, o prefei-
to respondeu que o vereador so-
mou a questão do acesso como fa-
zendo parte da obra em um todo. 
“Quando se falou que iria ser gas-
to 4 milhões para a obra? Não sei 

de onde tiraram esse valor. Se nós 
não fizermos o Cristo, teremos de 
fazer o asfaltamento do trevo até a 
saída no asfalto da mesma forma. 
Ele computou este trecho como 
sendo uma despesa do Cristo. A li-
gação da cidade por aquele trecho 
vai sair igual. Então é um investi-
mento que não pode ser computa-
do no Cristo”, apontou.

Mesmo com a aprovação do 
projeto, Mayerhofer lamenta pelo 
mesmo não ter sido unanimidade 
na Casa, talvez por conta da pre-
sença de outras obras diferentes no 
mesmo texto. Tocando no assun-
to das casas populares, Mayerho-
fer enfatizou que essa era uma de-
manda que há muito tempo vinha 
se falando. “Tínhamos um orça-
mento de 490 mil reais já destina-
dos. Agora temos mais 600 mil, so-
mando tudo no valor de 1 milhão 
e 90 mil reais. Vamos fazer 30 ca-
sas. Cada casa vai custar em torno 
de 36 mil reais”, ressaltou. 

Também questionado pelo Le-
gislativo do porquê a constru-
ção das casas não ter sido inicia-
da no ano passado, o prefeito des-
tacou que foi por conta de a ques-
tão da área ainda não estar libera-
da, pois, segundo ele, a justiça pre-
cisa determinar isso. “Ainda não te-
mos por parte da justiça a reinte-
gração das áreas invadidas por al-
gumas famílias na época das elei-
ções. Então vamos propor ao Judi-
ciário que nos devolva essa área e 
nós assumimos o compromisso de 
reassentar essas famílias dentro de 
um período de tempo. Então já te-
mos o projeto para a construção de 
80 casas atrás do Cras e do Polo. 
Por enquanto não estamos fazendo 
inscrição, nem a seleção das famí-
lias. Quando tivermos definida a si-
tuação da área, casas construídas, 
luz e água, vamos iniciar as inscri-
ções dessas pessoas e o Conselho 
que vai definir as famílias benefi-
ciadas”, salientou.

Mayerhofer ainda destacou que 
na Câmara houve questionamentos 
do porquê o mesmo não deu anda-
mento ao projeto através de Decre-
to. No entanto, o prefeito explicou 
que o orçamento não é mais condi-
zente com o que se tinha antes para 
fazer certas obras. “Até fui questio-
nado do porquê eu não fiz por De-
creto. Mas por que não deixaram 
os 20% que eu tinha do orçamen-
to? Foi diminuído para 15%. Então 
limitou a minha ação de fazer por 
Decreto. No dia a dia o orçamen-
to sofre alterações. Cada dia esta-
mos ajustando o orçamento. Quan-
do eu tinha os 20% ficava mais fá-
cil de fazer. Eu não dependia tan-
to da Câmara. Mas também tenho 
procurado mandar os projetos à 
Câmara para compartilhar com os 
vereadores”, frisou. 

Na última sessão da Câmara 
também ocorreu a reprovação do 
Projeto de Lei que visava a abertu-
ra de um crédito suplementar para 
a compra de uma escavadeira hi-
dráulica. Mayerhofer contou que 
isso o surpreendeu. Conforme ele, 
em toda sessão o mesmo recebe 
indicações para que se façam me-
lhorias nas propriedades rurais e 
estradas do município. “Me sur-
preendeu essa reprovação, pois é 
algo que iria servir para o interior 
e para a Secretaria de Obras. O ar-
gumento usado foi que eu estaria 
tirando dinheiro da Educação. Mas 
esse recurso que estava na Secre-
taria da Educação é recurso livre 
para pagamento de encargos pa-
tronais. Não é recurso do Fundeb. 
A gente havia tirado de outras Se-
cretarias e colocamos na Educação 
como reserva. Agora, como podía-
mos usar o recurso para pagar os 
encargos, utilizaríamos aquela rú-
brica para isso. Foi uma adequação 
de orçamento. Em nenhum mo-
mento estava tirando dinheiro da 
Educação para beneficiar a agri-
cultura. Mas eu ainda não desisti 
da compra da escavadeira. Agora 
vou ver como fazer, pois não vou 
deixar o interior parado”, ressaltou.

Mayerhofer finalizou enfatizan-
do que respeita a decisão de cada 
vereador. “Cada um vota de acordo 
com sua vontade. Então ninguém 
é unanimidade. Mas, mesmo com 
tudo isso que aconteceu, acho que 
a Câmara tem feito seu papel, e tem 
me ajudado muito”, concluiu o ad-
ministrador.

RAPHAEL CAPELARI
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